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G. D. VERLARDE / S. ALCELAY 

MADRID 

La comisión de asuntos labores de la 
CEOE rechazó ayer la propuesta de 
subida salarial del 13% realizada por 
los sindicatos la semana pasada, lo 
que aleja más, si cabe, un acuerdo para 
que empresarios y sindicatos unifi-
quen unos criterios de referencia para 
negociar en los convenios. 

Este es el segundo intento con la en-
trada de año que empresarios y sindi-
catos hacen para tratar de cerrar un 
pacto que sirva de referencia para que 
las 4.000 mesas de negociación abier-
tas en España negocien las subidas de 
sueldos tras el severo golpe de la in-
flación al bolsillo de los españoles el 
pasado año. 

No solo es complejo el acuerdo por-
que la senda de subida es acusada, 
del 13,25% en tres años (en el periodo 
de 2022 a 2024), si no porque los sin-
dicatos insisten en la introducción de 
las cláusulas de revisión salarial, una 
línea roja para las empresas. Fueron 
precisamente estas cláusulas las que 
frustraron las negociaciones anterio-
res por el rechazo rotundo de la or-
ganización que dirige Antonio Gara-
mendi. Entiende la patronal que su 
aplicación supone una espada de Da-
mocles para cientos de miles de pe-
queños y medianos negocios que no 
podrían soportar estas compensacio-
nes de costes laborales. 

Alza adicional 
Esta vez los sindicatos habían modu-
lado la propuesta para estas cláusu-
las. No son las que operan como una 
resta pura y dura, entre el avance del 
IPC del conjunto del año y el volumen 
de la subida aplicada. UGT y CC.OO. 
plantean que a las revalorizaciones 
planteadas, del 5% para 2022, del 4,5% 
para 2023 y del 3,75% para 2024, se les 
sume un alza adicional por la desvia-
ción de la inflación en cada uno de los 
años del acuerdo, introduciendo nue-
vos criterios sobre la cláusula de re-
visión salarial, que ya no se ligará solo 
a la evolución de los precios, también 
a la marcha económica de las empre-
sas. La cláusula de revisión salarial 
se vincularía a la información que se 
obtenga a través del Sistema de In-
formación Económica para la Nego-
ciación Colectiva (SIENC). 

Las fuentes empresariales consul-
tadas por ABC, dudan de la claridad 
y fiabilidad del nuevo indicador plan-
teado por las centrales que dirigen 
Pepe Álvarez y Unai Sordo para que 

compute como parte de la cláusula de 
revisión salarial. El planteamiento de 
los sindicatos pasa por involucrar tan-
to a la Seguridad Social como a la 
Agencia Tributaria en la elaboración 
de un listado fidedigno de beneficios 
empresariales. Sin embargo, la orga-
nización empresarial duda, y más aún 
al ponerse sobre la mesa que el estu-
dio se retrotraiga a 2022.  

La oferta transmitida por las cen-
trales sindicales parte de una revalo-
rización del 5% el pasado año. Por lo 
que la aceptación por parte de la pa-
tronal abriría la puerta a compensa-
ciones ‘a posteriori’ solo por la par-
te de la subida. Cabe recordar que los 
incrementos salariales medios pac-
tados en convenio hasta diciembre 
de 2022 se situaron en el 2,78%. Y tam-
bién se abriría la posibilidad de que 
ese indicador de subida extra impli-
cará serios esfuerzos para los empre-

sarios al ser la parte de la inflación 
especialmente lesiva sobre la renta 
de los millones de trabajadores es-
pañoles, con un IPC que cerró en el 
8,4% en el conjunto del año. 

Segunda toma de contacto  
Tras el rechazo de la patronal, las 
partes volverán a verse las caras el 
lunes 13. Será la segunda toma de 
contacto de este año tras la del pa-
sado 19 de enero, momento en que 
patronal y sindicatos volvieron a re-
tomar las conversaciones sobre el 
Acuerdo Nacional de Convenios 
(AENC) que está en ‘stand by’ desde 
el pasado mayo. 

La situación es compleja. Los sin-
dicatos apuntan a las empresas como 
las grandes responsables de esta tor-
menta perfecta que está provocan-
do un fuerte incremento de los pre-
cios de consumo y una importante 
caída de poder adquisitivo de los tra-
bajadores.  

El choque entre los agentes socia-
les está frustrando también el deseo 
del presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, de que los agentes sociales 
alcanzaran un pacto de rentas para 
evitar los efectos de la denominada 
segunda ronda de la inflación. Las 
bondades de este pacto son argu-
mento también de analistas y eco-
nomistas, que coinciden en recha-
zar las cláusulas de revisión salarial, 
entre ellos el Banco de España. 

Desde que la inflación se ha con-
vertido en uno de los principales pro-
blemas económicos del país, el or-
ganismo dirigido por Pablo Hernán-
dez de Cos ha puesto la lupa sobre 
los salarios y el riesgo de que su ac-
tualización con la evolución de unos 
precios disparados se sumen como 
factor a la energía y la guerra en 
Ucrania. Ha advertido que se alimen-
taría así la espiral de precios o efec-
to de segunda ronda.

La CEOE cierra la puerta a la oferta 
sindical de subir un 13% los sueldos 

∑ Duda del indicador 
para ajustar las 
cláusulas de revisión 
según los beneficios

El secretario general de UGT, 
Pepe Álvarez, aseguró ayer 
que el sindicato no ha 
recibido aún ninguna 
convocatoria del Ministerio 
de Seguridad Social para 
seguir negociando la reforma 
de pensiones, después de que 
el titular de la cartera, José 
Luis Escrivá, anunciara la 
semana pasada que el 
acuerdo era «inminente».  
«No hay ninguna reunión de 
pensiones prevista esta 
semana. Hoy es lunes, si el 
ministerio convoca, iremos», 
aseguró pese a ver complejo 
llegar a un consenso general 
sobre las medidas pendientes.

Sin cita con Escrivá 
para negociar  
las pensiones

El presidente de la CEOE, Antonio Garamendi  // EFE
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

L
a tuneladora de la SE-40 ya tie-

ne nuevo dueño. La ha adqui-

rido una sociedad del empre-

sario Miguel Gallego, especia-
lizada en el desmontaje de 

infraestructuras industriales, en una 

operación en la que ha intermediado 

al cónsul de Turquía, Manuel Moreno. 

Las constructoras que la habían en-

cargado para excavar la primera pa-

reja de túneles bajo el Guadalquivir la 

han ofrecido a varios interesados, ad-

judicándosela al mejor postor. En este 

caso la oferta se ha situado entre el 1,8 

y dos millones de euros, según ha po-

dido saber ABC.  

El acuerdo todavía está a expensas 

de la firma, pero se da ya por hecho. Y 

el interés es aprovechar esos materia-

les para venderlos como chatarra, coin-

cidiendo con la espectacular subida 

de precios que han experimentado en 

el último año. La controvertida ma-

quinaria, que costó en su día 37 millo-

nes de euros (sin IVA) y que ha perma-

necido durante once años almacena-

da bajo una carpa en Coria, tiene una 

elevada carga de acero, hierro y cobre, 

que son las materias más caras. 

Una vez cerrada la operación, la UTE 

que adquirió la tuneladora, compues-
ta por OHL, Azvi y Sando, podrá de-

traer esa cantidad de la indemniza-

ción que espera cobrar por la cancela-

ción del proyecto. Dos años después, 

el Ministerio de Transportes y Movili-

dad todavía no la ha fijado y es posi-

ble que el asunto termine en los tribu-

nales si las partes no se ponen de 

acuerdo.  

No es la primera vez que se intenta 

vender la máquina tras la decisión del 

Gobierno de Pedro Sánchez de cam-

biar el tramo subterráneo por un via-

ducto. Hace justo un año se había lle-

gado a un acuerdo con un chatarrero 

para deshacerse de la misma por un 

precio muy parecido al que se ha lo-

grado ahora, pero el Ministerio pidió a 

las empresas que no se adelantasen a 

los acontecimientos y conservaran la 

tuneladora hasta que  decidiese si re-

solver el tramo con una nueva pareja 

de túneles o con un viaducto. La con-

firmación, que no supuso ninguna sor-

presa, llegó el pasado otoño cuando el 

secretario general de infraestructuras, 

Xavier Flores, presentó públicamente 
las conclusiones del estudio de las in-

genierías Fhecor y Ayesa, que indica 

que la mejor opción es resolver el paso 

del río mediante un puente.  

Una factura millonaria 

No es poco dinero el que se ha gasta-

do ya en esta obra fallida. En un cál-

culo de trazo grueso y con los datos 

que han trascendido públicamente, 

la cuantía podría alcanza los 133 mi-

llones de euros, entre el coste de los 

trabajos que se ejecutaron en su día, 

la compra del topo mecánico, su man-

tenimiento y el proyecto constructi-

vo que se redactó para los túneles ori-

ginales bajo el río. Con ese montante 

bien se podría haber construido un 

nuevo tramo de la circunvalación, 

uniendo por ejemplo Valencina y la 

Una empresa de Miguel 
Gallego compra la 
tuneladora de la SE-40
∑ Se ha hecho con la máquina por casi 

dos millones de euros para 
desmontarla y venderla como chatarra 

∑ El Gobierno central ha gastado más de 
130 millones en la obra fallida y ahora 
pone el contador a cero

La UTE ha ofrecido la 
maquinaria a varios 
interesados, aprobando la 
venta al que ha realizado la 
oferta más alta

L
a venta de la tunelado-

ra de la SE-40 como 

chatarra pone fin a uno 

de los episodios más desa-

gradables del histórico mal 

fario de Sevilla con sus obras 

públicas.  La inexplicable idea 
del Gobienro de enterrar el 

proyecto de los túneles bajo 

el río cuando ya estaban en 

obras dejará una rémora de 

130 millones de euros que fi-

nalmente tendrá que asumir 

el erario público. Algunos ca-

sos de corrupción que escan-

dalizaron a España resulta-

ron más baratos. 

Escándalo 

ADRIANO
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Algaba o incluso se podría haber he-

cho diez años antes la obra de amplia-

ción del puente del Centenario que 

tiene menos presupuesto. 

Más de la mitad de esta ingente can-

tidad de dinero se ha ido en la ejecu-

ción de los primeros trabajos, cuando 

se empezaron a levantar las emboca-

duras de los túneles en 2009. Fue ahí 

donde comenzaron los problemas téc-

nicos para trabajar en el subsuelo que 
no se hicieron públicos hasta diez años 

después. La inundación de aquellas 

construcciones es lo que generó las 

primeras dudas sobre la viabilidad del 

proyecto, luego la crisis económica 

ofreció la excusa perfecta para para-

lizarlo. Hasta ochenta millones se gas-

taron en ese inicio de obra, según con-

firmó el entonces director general de 

Carreteras, Javier Herrero, durante su 

primera visita oficial a Sevilla en no-

viembre de 2020 para dar por enterra-

dos los túneles.  

A ello se sumaron los 37 millones 

que costó la tuneladora más el IVA. La 

enorme mole de 14 metros de diáme-

tro, que equivale a cuatro plantas de 

un edificio, fue desembalada en 2012 

para su transporte en barco y luego se 

volvió a empaquetar. El coste de vigi-

lancia y mantenimiento ha corrido por 

cuenta de las empresas a razón de 1,2 

millones de euros al año y han sido 

once los que ha permanecido bajo cus-

todia. Finalmente hay que añadir el 

coste de la redacción del proyecto de 

los túneles, que se adjudicó a la sevi-

llana Ayesa por casi un millón de eu-

ros. Curiosamente es la misma empre-

sa que se ha encargado de los estudios 

de viabilidad del puente y de impacto 

ambiental. 

Será en las próximas semanas cuan-

do se cierre la venta y el nuevo propie-
tario pueda desmantelar el campa-

mento que se instaló a pie de obra para 

el resguardo de la máquina.  

Cierre de un capítulo 
Con ello se cierra un capítulo de me-

nosprecio absoluto a las infraestruc-

turas de Sevilla. El controvertido tra-

mo que une Dos Hermanas con Coria 

se resolverá mediante un viaducto para 

el que se va a convocar un concurso 

de ideas, según anunció el Ministerio, 

para que sea un puente singular. Dado 

que se ha escogido la opción más ba-

rata, los ciudadanos sólo piden ya que 

se ejecute cuanto antes. El horizonte 

para el cierre del anillo de la SE-40 se 

pospone al 2028.  

El puente en cuestión tendrá una 

distancia de 3,6 kilómetros de longi-

tud, con una estructura total de cin-

co kilómetros y una altura de 70,8 me-

tros y ocho carriles, cuatro por sen-

tido. El coste estimado es de 458 

millones de euros, además de otros 

66 millones más de mantenimiento 

durante toda la vida útil de la infraes-

tructura. Además, el proyecto inclu-

ye como compensaciones asociadas 

siete kilómetros de carril para bicis 

y peatones y se crearán 72.000 me-

tros cuadrados de nueva superficie 

forestal.

Descarga de la tuneladora en 

el Puerto de Sevilla en la 

primavera de 2012  // ABC

Hacen falta 1.000 millones para 
cerrar la SE-40. Ese es el cálculo 
que maneja el Ministerio de 
Movilidad y Transportes con el 
2030 como horizonte. Una 
estimación que convirtió en 
compromiso el pasado diciem-
bre con la visita de la secretaria 
de Estado de Transportes, 
Movilidad y Agenda Urbana, 
Isabel Pardo de Vera, al alcalde 
de Sevilla, Antonio Muñoz.  

 Lo que llama la atención más 
que el generoso montante es que 
se fije un plazo tan corto cuando 
la infraestructura lleva ya dos 
décadas en obras y ni siquiera se 
ha ejecutado la mitad de la 

misma. Actualmente tiene en 
servicio 38 kilómetros en dos 
arcos separados, el arco sureste 
entre la A-4 (lado Córdoba) y 
Dos Hermanas-A-4 (lado Cádiz), 
y el arco suroeste, entre Coria 
del Río y Espartinas (A-49). 
Pendiente queda, por tanto, el 
tramo Dos Hermanas-Coria del 
Río (cruce del Guadalquivir), 
que lleva en información 
pública desde septiembre de 
2022; el arco noroeste con dos 
proyectos de construcción en 
redacción, y el arco norte con 
tres proyectos redactados en 
2010, que es necesario actuali-
zar.

El cierre de la SE-40 necesita 1.000 
millones de inversión y siete años
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R. S.

Las compañías del Puerto de Sevi-
lla pagan un Impuesto sobre Bie-
nes Inmuebles (IBI) hasta tres ve-
ces más alto que en el resto de los
principales enclaves industriales
de la provincia. Así lo refleja un es-
tudio que analiza la aplicación de
este gravamen en el recinto hispa-
lense frente al resto de los 46 puer-
tos de interés general estatales
–entre ellos, los siete andaluces– y
de los polos empresariales más re-
levantes a nivel provincial.

En concreto, este informe de la
Asociación para la Promoción del
Puerto de Sevilla (ProSevillaPort)
revela que el 1,15% que se aplica
de IBI a las empresas portuarias es
muy superior al que se abona en
otros municipios con un parque
empresarial relevante, llegando,
en algún caso, prácticamente a
triplicarlo (Dos Hermanas tiene
un 0,4%) y, en otros, a duplicarlo
(Mairena del Alcor, Alcalá de
Guadaíra y La Rinconada). Tam-
bién es sensiblemente superior al
que se aplica la capital, situado en
el 0,67%. “Esta situación conlle-
va, por ejemplo, que hay empresas
radicadas en el Puerto de Sevilla
que están abonando 240.000 eu-
ros anuales en concepto de IBI,
mientras que en otros parques in-
dustriales de la provincia esa cifra
sería de 120.000 e incluso de po-
co más de 80.000 euros, un aspec-
to que, sin duda, afecta a la com-
petitividad de las compañías y a la
del propio recinto portuario, que
rebaja su atractivo de cara a la lle-
gada de nuevas industrias”, afir-
ma el presidente de ProSevilla-
Port, Augusto Jannone.

El estudio, elaborado por Ra-
fael Salgueiro –profesor de Ad-
ministración de Empresas de la
Universidad de Sevilla–, aborda

también de forma comparativa
la situación en los demás puer-
tos españoles calificados de in-
terés general, que están dentro
de la categoría de Bienes In-
muebles de Características Es-

peciales (BICE) a efectos de cál-
culo del IBI y sobre los que se
aplica un gravamen establecido
por cada Ayuntamiento que, tal
y como recoge la ley, puede os-
cilar del 0,4% al 1,3%.

“Dada la elevada competencia
entre los diferentes puertos, los
estrechos márgenes en ciertas
actividades portuarias y el au-
mento de costes, cada vez se si-
túa como un factor más impor-
tante el IBI”, un impuesto por el
que el Ayuntamiento hispalense
recauda de las empresas ubica-
das en el Puerto y de la propia
Autoridad Portuaria de Sevilla
(APS) casi tres millones de eu-
ros al año, en torno al 1,6% so-

bre el total que el Consistorio co-
bra anualmente por este concep-
to (173 millones de euros).

Pese a que el Puerto de Sevilla es
pequeño por el volumen de mer-
cancías que mueve, una de las cla-
ves que explica los elevados ingre-
sos que recibe el Ayuntamiento
por el IBI es la amplia superficie
que ocupan los terrenos portua-
rios (850 hectáreas), pero tam-
bién por su alto valor catastral, que
asciende a 261,7 millones de eu-
ros. No obstante, otras entidades
locales cuyos puertos tienen un
mayor valor catastral ingresan
mucho menos que la ciudad hispa-
lense. Es el caso, por ejemplo, de
Santander (285 millones) o Vigo
(267 millones) que, respectiva-
mente, sólo abonan por este im-
puesto 1,7 y 2 millones de euros.

A nivel nacional, los diez recin-
tos portuarios españoles que más
aportan en términos absolutos por
concepto de IBI son, de más a me-
nos, los siguientes: Barcelona
(10,59 millones), Valencia (7,2
millones), Tarragona (7,2 millo-
nes), Sevilla (2,98 millones), Al-
geciras (2,46 millones), Las Pal-
mas (2,44 millones), Huelva (2,3
millones), Cartagena (2,06 millo-
nes), Vigo (2,01 millones) y La Co-
ruña (0,95 millones).

Poniendo la lupa en Andalucía,
los siete puertos considerados de
interés general pagaron a sus res-
pectivos municipios en concepto
de IBI una cifra ligeramente supe-
rior a los 11 millones de euros, es
decir, Sevilla equivale al 26%. En
tres de ellos, se aplica el tipo máxi-
mo (Almería, Huelva y Málaga tie-
nen un 1,30%), mientras que Al-
geciras y Sevilla presentan prácti-
camente el mismo porcentaje
(1,16% y 1,15%). Por su lado, Cá-
diz tiene un 1,01% y la cifra más
baja se da en Motril, con el 0,90%.

Las empresas del Puerto
triplican su gasto de IBI
respecto a las de la provincia

● ProSevillaPort reclama al Ayuntamiento

una bajada impositiva para aumentar la

competitividad y atraer nuevas inversiones

PUERTO DE SEVILLA

Un buque de grandes dimensiones atracado en el Puerto.
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La Junta ultima con sindicatos y empresarios un pacto social de

cientos de millones
La firma del acuerdo está prevista para este mismo mes de marzo o como mucho a

comienzos de abril según han confirmado fuentes relacionadas con el mismo y supondría la

movilización de cientos de millones de euros en distintos apartados. Según los conocedores

de los términos del acuerdo, éste se pretende que sea lo más transversal posible, ya que se

trata de medidas que afecta a la calidad de vida de todos los ciudadanos, por lo que los

servicios públicos se colocan en el primer lugar de las reivindicaciones.

original

La primer reunión para el Pacto Social tuvo lugar en noviembre en el Palacio de San Telmo.

La Junta de Andalucía ultima un  pacto social con sindicatos y empresarios que incluirá

medidas que supondrán la movilización de cientos de millones de euros en ayudas directas

tanto a las familias como a las pequeñas y medianas empresas afectadas por las

consecuencias económicas derivadas de la invasión rusa de Ucrania que se han traducido

tanto en un incremento directo de los precios, como el aumento en los tipos de interés. La

firma del acuerdo está prevista para este mismo mes de marzo o como mucho a comienzos de

abril según han confirmado fuentes relacionadas con el mismo y supondría la movilización de

cientos de millones de euros en distintos apartados.

Las negociaciones se coordinan desde la Consejería de Presidencia  de la Junta de Andalucía

y en ellas participan varios departamentos del Ejecutivo andaluz, desde las consejerías de

Empleo  hasta la de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, pasando por las de Fomento  (en

especial en su departamento de Vivienda) e incluso la de Salud, ya que en el mismo está

previsto que se incluyan medidas sobre el acceso a los recursos sanitarios. Según los

conocedores de los términos del acuerdo, éste se pretende que sea lo más transversal posible,

ya que se trata de medidas que afecta a la calidad de vida de todos los ciudadanos, por lo

que los servicios públicos se colocan en el primer lugar de las reivindicaciones.

Entre las pocas medidas que se han dado a conocer, destaca la bonificación del transporte

público en un nivel similar al que aporta el Gobierno central. La Junta ya había asumido un

20% de rebaja adicional, que era la condición impuesta por el Ministerio de Transporte,

Movilidad y Agenda Urbana para mantener el descuento del 30% que se adoptó en septiembre

de 2022 y que se aplicará durante todo el primer semestre del año. Lo que se pretende ahora

es que el Ejecutivo andaluz, eleve esa participación hasta llegar al mismo 30% que asume el

Ministerio.
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Además, se negocia la posibilidad de que se subvencione de alguna manera a los grandes

consumidores de combustible, es decir aquellos que precisan del transporte individual para

ejercer su actividad, para que puedan hacer frente al incremento de precios de los mismos

desde hace más de un año. Esta medida se estudia aplicar tanto a familias, como a pequeñas

y medianas empresas que han visto como sus facturas de suministros energéticos

comprometen su continuidad.

La transversalidad de este pacto social, abarca a medidas ya aprobadas por el Consejo de

Gobierno de la Junta a lo largo de los últimos meses. Fuentes del Ejecutivo andaluz,

expresaron su intención de que el plan las englobe en un intento por paquetizar  esas ayudas y

conseguir incrementar su efectividad y acortar los plazos para su puesta en marcha.

En este sentido, sobre la mesa se encuentran desde medidas para la ayuda al alquiler  de

colectivos desfavorecidos, hasta el recorte de los plazos de acceso a la atención primaria  o la

situación de los 12.000 sanitarios que se incorporaron como refuerzo contra la Covid.

Asimismo, se plantean medidas para hacer frente a los efectos de la sequía, toda vez que se

entiende que la misma afecta de una manera directa a las familias que tienen en la agricultura

y la ganadería su principal medio de vida. Se trata de un intento por priorizar la calidad de los

servicios públicos en su totalidad.

Además, se contemplan medidas de ayudas directas a los más jóvenes  y aquellas familias

pertenecientes a los colectivos más desfavorecidos  o que no tengan posibilidades de acceder a

otro tipo de subvenciones y que tengan familiares dependientes a su cargo.

El acuerdo se encuentra ya en los últimos tramos antes de su aprobación  definitiva por todas

las partes que se encuentran bastante próximas en sus posturas, por lo que se prevé que se

pueda presentar a lo largo de este mismo mes de marzo, o como muy tarde a comienzos de

abril.

Las negociaciones dieron comienzo de manera oficial  el pasado 21 de noviembre en el Palacio

de San Telmo, en una reunión presidida por el presidente de la Junta de Andalucía, Juanma

Moreno  y en la que participaron el consejero de Presidencia, Antonio Sanz, que es quien se

ocupó de coordinar las negociaciones a partir de ese momento; la consejera de Empleo, Rocío

Blanco; el presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía, Javier González de

Lara  y las secretarias generales de UGT  y CCOO en Andalucía, Carmen Castilla y Nuria

González respectivamente.

Moreno señaló entonces que ante las dificultades que estamos pasando, el Ejecutivo andaluz

considera necesario iniciar un nuevo impulso en la toma de medidas económicas y sociales

que desgraven el impacto que éstas tienen en la ciudadanía y que ayuden a reducir el

sufrimiento de los andaluces y es aquí donde los agentes económicos y sociales deben tener

un papel destacado para poder llegar a acuerdos. La proximidad de este acuerdo fue señalada

durante el pasado 28-F cuando Moreno aseguró que estamos trabajando desde hace meses, a

la vez que expresaba su deseo de querer un acuerdo que permitiese la base de ese paquete

de ayudas.

El ejemplo del Acuerdo para la Reactivación

La intención de los participantes en las conversaciones que deberán concluir en breve con la

firma del pacto social, es la creación de un órgano estable entre la Junta de Andalucía y los

agentes sociales firmantes del Acuerdo Marzo Alianza por Andalucía  y el Acuerdo Andaluz de

Medidas Extraordinarias en el Marco de Recuperación  suscritos en 2020 y 2021 para paliar las

consecuencias de la pandemia. Ahora se pretende dar un paso más y llegar incluso al

seguimiento de la aplicación de los Fondos Next Generation  que reciba la comunidad

autónoma y las partidas a las que estarán destinados. Se trata de continuar con la política de

puntos de encuentro y de consenso para ahondar en la recuperación económica, el

mantenimiento del empleo y en el apoyo a los ciudadanos andaluces que han sido más

golpeados por la actual crisis económica.
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La Consejería de Fomento de
la Junta que dirige Marifrán
Carazo ha reclamado al Go-
bierno de España que escuche
al sector de la construcción y
prorrogue el decreto de revi-
sión de precios.

“Es un riesgo innecesario
que no podemos correr, me-
nos en un momento como el
que estamos viviendo, en el
que se están impulsando
obras tanto de infraestructu-
ras como de viviendas”, re-
marcó Carazo, que incidió en
las consecuencias que aca-
rrearía no extender la dura-
ción del decreto. La conseje-
ra advierte de que “no sólo
supone un riesgo para las

obras públicas, sino también
para la continuidad de muchas
empresas y puestos de trabajo”.
En ese sentido, aclaró que “las
circunstancias siguen siendo
adversas y complejas, con un
aumento de la inflación y con la
guerra en Ucrania aún presen-
te” y, por ello, “al igual que han
hecho otros países, el Gobierno
de España debe aprobar esa
prórroga para poder seguir lici-
tando la obra pública y gestio-
nar la importante cantidad de
fondos que vienen de Europa”.

La consejera hizo esta reclama-
ción en la inauguración del I Sa-
lón de Infraestructuras Sosteni-
bles de Andalucía (Insoan) que
se celebró recientemente en el
Palacio de Exposiciones y Con-
gresos de Sevilla (Fibes).

Carazo insistió en que el Go-
bierno andaluz apoya sin fisuras
a un sector de la construcción del
que depende en buena medida la
economía no sólo de Andalucía
sino del conjunto del país.

La consejera de Fomento felici-
tó a los promotores de Gaesco y
Fadeco por su perseverancia con
el Salón de Infraestructuras Sos-
tenibles de Andalucía, cuya cele-
bración sufrió un importante re-
traso por la pandemia, pero aho-
ra llega “en un momento en el
que el sector de la construcción
está más concienciado sobre la
importancia de apostar por la
sostenibilidad”.

La titular de Fomento dejó
constancia de la apuesta del Go-

bierno andaluz por llevar a la
práctica su Revolución Verde en
el ámbito de la obra pública,
mediante el uso de materiales
menos contaminantes y más
respetuosos con el medio am-
biente, así como con el desarro-
llo de infraestructuras de movi-
lidad más sostenibles.

Marifrán Carazo mostró su
convencimiento de que “2023 se-
rá un año de reactivación del sec-
tor en Andalucía” de la mano de
la obra pública. La titular de Fo-
mento fijó esta fecha porque “se
cuenta con un nuevo plan de in-
fraestructuras, el Pitma, que
apuesta por la movilidad sosteni-
ble” y también porque este año se
van a poner en marcha importan-
tes infraestructuras, como las
ampliaciones de los metros de
Sevilla, Málaga y Granada o la
reanudación de las obras del
tranvía de Alcalá de Guadaíra
con la licitación, antes del vera-
no, de las obras de talleres y co-
cheras y de los servicios de elec-
trificación y arquitectura de pa-
radas y estaciones.

INFRAESTRUCTURAS

VERDES

La Consejería de Fomento ha em-
prendido varias iniciativas para
incorporar la sostenibilidad en la
obra pública. Ha impulsado el
Plan Ecovivienda, con 616 millo-
nes de euros procedentes los fon-
dos europeos Next Generation,
para facilitar la construcción de
promociones energéticamente
sostenibles en suelo público, y
conceder ayudas para la rehabi-
litación de edificios y viviendas.
Han recibido casi 5.500 solicitu-
des. Asimismo, la Agencia de Vi-
vienda y Rehabilitación de Anda-
lucía (AVRA) está desarrollando
actuaciones para la mejora de la
eficiencia energética en más de
1.000 viviendas públicas de la
Junta. Hay otros trabajos de in-
novación que se están desarro-
llando en vivienda pública
(agencia AVRA), como el proyec-
to de compra pública innovadora
que “nos dotará de un sistema pa-
ra la producción de vivienda in-
dustrializada de consumo ener-
gético casi nulo” y nuevos usos de
la madera de chopo en la cons-
trucción con sistemas mixto de
hormigón-madera.

M.Á. GONZÁLEZ

Edificio en construcción en Andalucía.

La Junta pide prorrogar
la revisión de precios de
la construcción en el país

La prórroga del
decreto también
servirá para gestionar
los fondos de Europa

● La consejera de Fomento, Marifrán
Carazo, reclama al Gobierno central esta
medida para seguir licitando obra pública
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA  

La polémica en torno a la prohibición 
del consumo de bebidas alcohólicas 
durante la celebración de la Semana 
Santa y las restricciones a la hostele-
ría continúa trayendo cola en el Ayun-
tamiento de Sevilla. Las controverti-
das declaraciones del delegado del 
Área de Gobernación, Fiestas Mayo-
res y Área Metropolitana, Juan Carlos 
Cabrera, que señaló la pasada sema-
na  que «cerrar antes no será una mer-
ma económica importante» y que la 
preocupación consistorial está «en el 
marco de la seguridad, del decoro y la 
solemnidad que tiene que tener una 
celebración de tipo religioso», provo-
caron las vehementes discrepancias 
del sector, hasta el punto de que nu-
merosos establecimientos aseguran 
plantearse el cierre durante esos días 
por no compensarles los horarios im-
puestos por el Gobierno local. 

Ayer fue la oposición la que prolon-

gó las protestas por la medida. Tanto 
el Partido Popular como Ciudadanos 
se refirieron en sus quejas al argumen-
tario empleado por Juan Carlos Cabre-
ra para justificar esas restricciones a 
la hostelería. José Luis Sanz y Miguel 
Ángel Aumesquet prometieron ayer 
que, si toman la Alcaldía o forman par-
te del futuro Gobierno, eliminarán esas 
restricciones.  

El candidato del PP a la Alcaldía, 
José Luis Sanz, lamentó esta norma 
«arbitraria e injusta». «No podemos 
echarle la culpa a los hosteleros, que 
forman parte de la idiosincrasia de Se-
villa y son uno de los motores econó-
micos de la ciudad» aseguró. «Lo que 
es una falta de decoro —en referencia 
a las palabras de Juan Carlos Cabre-
ra— es criminalizar y echarle la culpa 
a la hostelería». Sanz aseguró que 
«cuando sea alcalde de Sevilla» vela-
rá por conjugar el cumplimiento de la 
normativa y el descanso de los veci-
nos «con algunos pequeños ajustes». 

Preguntado sobre cuáles serán esos 
«pequeños ajustes» que propone, el 
candidato señaló que tendrá que sen-
tarse «con los presidentes de los hos-
teleros y del Consejo de Hermandades 
y Cofradías e iremos viendo, zona por 
zona, cuáles serán necesarias». «Pero 
las restricciones que se van a llevar a 
cabo este año, insisto, son arbitrarias 

e injustas». El candidato del PP de-
nunció que «es incomprensible la per-
secución del Gobierno municipal de 
Muñoz contra los establecimientos 
hosteleros, perjudicando a empresa-
rios, trabajadores, clientes, así como 
a las personas que realizan estación 
de penitencia en las distintas cofra-
días como, por ejemplo, los costale-
ros». «Esta medida supondrá, como 
ya han denunciado los hosteleros, una 
merma en su facturación económica 
y va en detrimento del trabajo porque 
son muchos los establecimientos que 
no realizarán refuerzo de personal 
porque no les compensa». 

«Lo más lamentable de todo es que 
atacan la idiosincrasia de la ciudad, le 
echan la culpa a los hosteleros de su-
puestos desórdenes públicos, cuando 
lo que hay que hacer es actuar de ma-
nera contundente y reforzar las medi-
das de seguridad para evitar la botello-
na. Los hosteleros no pueden pagar las 
consecuencias de la incapacidad e ine-
ficacia del alcalde del PSOE para tomar 

medidas contra la botellona», señaló 
Sanz. 

Por su parte, el portavoz de Ciuda-
danos en el Ayuntamiento de Sevilla, 
Miguel Ángel Aumesquet, exigió al al-
calde de la ciudad que «rectifique y 
deje sin efecto» la decisión adoptada 
por su delegado Juan Carlos Cabrera. 
«No tiene ningún sentido que se man-
tenga esta especie de persecución del 
gobierno municipal al sector de la hos-
telería, ya que no son ellos los respon-
sables de los problemas de seguridad 
que puedan producirse en Semana 
Santa y, por tanto, no es justo que se 
les coarte su libertad de negocio por 
algo que no depende de ellos». 

Cabrera no entra en la réplica 
Más tarde fue el Gobierno municipal 
el que lanzó un comunicado, sin ru-
bricarlo alguno de sus delegados como 
acostumbran, para incidir en su inte-
rés por «la seguridad, tanto de quie-
nes están realizando su estación de 
penitencia como del público en gene-
ral, está por encima de todo (...) La se-
guridad es primordial. Así se ha en-
tendido. Nadie quiere que ocurran los 
desgraciados sucesos de la Madruga-
da de 2017».  

«Frente a este espíritu de colabora-
ción de la Asociación de Hosteleros de 
Sevilla y Provincia, la actitud del can-
didato del PP, al calor siempre de la 
polémica, del enfrentamiento y de la 
confrontación, es de una gravísima 
irresponsabilidad, al desacreditar las 
medidas de seguridad que han de im-
perar en toda la Semana Santa de Se-
villa y especialmente en la Madruga-
da, cuando centenares de miles de per-
sonas se concentran en un espacio 
reducido en torno a la Carrera Oficial». 
señaló el Gobierno municipal.

Durante la Semana Santa «no podrán expenderse bebidas susceptibles de ser consumidas en la vía pública»  // VANESSA GÓMEZ

El PP y Ciudadanos piden al 
alcalde que anule el cierre de   
los bares en Semana Santa
∑ José Luis Sanz 

responsabiliza a 
Muñoz del daño al 
sector y critica las 
palabras del delegado 

El Gobierno local señaló que 
el intento de «descrédito» a 
sus medidas de seguridad 
por parte del PP «es una 
grave irresponsabilidad» 
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D. J. G.

La seguridad en Semana Santa
entra en terreno electoral. Así
ocurre estos días con la denomi-
nada ley seca, esto es, la restric-
ción que se aplica los estableci-
mientos hosteleros durante la
fiesta religiosa y, especialmente,
en la Madrugada, cuando sólo
pueden permanecer abiertos en el
Casco Antiguo a partir de la 01:00
con unas estrictas condiciones.

Tras la defensa realizada el pa-
sado viernes por el delegado de
Gobernación y Fiestas Mayores,
Juan Carlos Cabrera, en la que
argumentó que dicha medida só-
lo suponía adelantar en dos ho-
ras el cierre habitual de los bares,
PP y Cs se han mostrado contra-
rios a tal restricción. Hasta tal
punto ha llegado el rechazo que
el candidato popular a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, ha pro-
metido que derogará la ley seca
en caso de que logre el bastón de
mando, mientras que el alcalda-
ble de Cs, Miguel Ángel Aumes-
quet, ha pedido al gobierno local

que deje esta medida “sin efecto”
para la próxima Madrugada.

De este modo, Sanz prometió
ayer que la de 2023 será “la últi-
ma Semana Santa en la que los
bares de nuestra ciudad sufran
restricciones y limitaciones injus-
tas y arbitrarias”. Frente al plan-
teamiento del gobierno, propone
un “mayor control” para evitar la
botellona. El candidato llegó a ca-
lificar de “persecución” a los ne-
gocios hosteleros el cierre esta-
blecido por el equipo de Antonio
Muñoz. Una crítica en la que hizo
hincapié en el perjuicio que tal
restricción provoca en empresa-
rios, clientes y “costaleros”.

Por su parte, el candidato de Cs,
Miguel Ángel Aumesquet, exigió
al alcalde que “rectifique y deje sin
efecto” la decisión de “volver a ce-
rrar sin justificación alguna los
restaurantes y bares del Casco An-
tiguo la próxima Madrugada”. Au-
mesquet, al igual que Sanz, usó el
término “persecución” para refe-
rirse a la ley seca. “No es justo que
se les coarte su libertad de negocio
por algo que no depende de ellos y
que no está del todo garantizado
con esta medida”, lamentó. El al-
caldable recordó las botellonas del
año pasado y culpó al gobierno lo-
cal de “incapacidad de gestión”
para acabar con este fenómeno.

La oposición municipal recela de
la ‘ley seca’ para la Madrugada
ElPPprometederogar las

restriccionesa losbaresy

Cspideque lamedidase

deje “sinefecto”esteaño

JULIO MUÑOZ / EFE

Agentes de la Policía Nacional durante la Madrugada.
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El decoro es la nueva excusa que ha 
puesto el Ayuntamiento para no 

reconocer que le faltan policías  

E
L argumento del delegado de Fiestas Ma-
yores para cerrar los bares durante la Ma-
drugada, el decoro, ya estaba en la heme-
roteca. Es más antiguo que el hilo negro. El 

15 de abril de 1862 publicó ‘El Porvenir’ un editorial 
titulado «Con la música a otra parte» que decía lo 
siguiente: «Excitamos el celo de la autoridad local 
para que no permita continúen poniendo en ridí-
culo la cultura de Sevilla esa media o una docena 
de chicuelos haraposos y mujeres poco menos que, 
situados en los parajes más céntricos y concurri-
dos de la población, entonan saetas y coplas de la 
Pasión de Jesucristo, ni más ni menos que si estu-
viesen en un villoro. Lo sublime del misterio que en 
estos días celebra la Iglesia y el decoro de Sevilla es-
tán interesados en que se haga cesar esta sucia cos-
tumbre». Si cambiamos saetas por tabernas, el tex-
to le valdría a Juan Carlos Cabrera para justificar su 
polémica medida. Pero el decoro es un concepto 
muy relativo. ¿Es decorosa una cofradía procesio-
nando por una calle vacía? El problema es que al 
Ayuntamiento se le ha agotado la excusa de la se-
guridad. Las medidas que se han adoptado estos 

años son el reconocimiento de un fracaso social que 
hace pagar a justos por pecadores. Es como si para 
acabar con los homicidios con arma blanca se prohi-
biesen los cuchillos. ¿Qué culpa tiene el cuchillo, 
tan útil para cortar jamón, del mal uso que hacen 
de él algunas personas? ¿Qué culpa tienen los ba-
res de que haya energúmenos? ¿Y qué culpa tienen 
los sevillanos educados? Restringir las libertades 
generales para garantizar la seguridad es siempre 
un retroceso, además de una torpeza. Cerrar los ba-
res para evitar el peligro es una idea que se le pue-
de ocurrir a un niño, pero a un profesional hay que 
exigirle algo más sofisticado. Por ejemplo un plan 
de vigilancia. El problema es que eso destaparía la 
auténtica realidad que hay detrás de esta contro-
versia: la insuficiente plantilla de policías locales 
que tiene Sevilla. 

El Ayuntamiento se vanagloria de haber dado 
un gran salto en el mercado del turismo y de la cul-
tura en el último lustro, pero no ha tomado ningu-
na medida para adaptar los servicios públicos a la 
nueva agenda de la ciudad. Está muy bien que Se-
villa acoja conciertos de estrellas de la música que 
hace unos años eran impensables, que en el sec-
tor del turismo de congresos sea una referencia 
europea, que celebre un maratón de prestigio, que 
organice salidas extraordinarias de cofradías his-
tóricas, pero eso exige un número determinado de 
operarios de limpieza y de policías. Y como no hay 
bastantes efectivos, lo que se le ocurre a la autori-
dad vigente, que no competente, es cortar por lo 
sano, que es muy eficaz, claro, pero también muy 
injusto. Por eso ahora suma la variable del deco-
ro para acabar con la «sucia costumbre» de beber 
mientras pasa una cofradía. Esta es la cruz que le 
toca cargar durante la Madrugada a los taberne-
ros, que han pasado de la Cruz del Campo al via-
crucis de la estigmatización municipal. «Ni más 
ni menos que si estuviesen en un villorro».

La cruz de los bares 

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA
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ABC

La Cámara de Comercio de Sevilla galardona a dos 
empresarias por el Día Internacional de la Mujer

La Cámara de Comercio de Sevilla ha hecho entrega del Premio de 
Reconocimiento a la Mujer Empresaria Sevillana en un encuentro que ha 
estado presidido por el presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, 
Francisco Herrero, y por la presidenta de la Asociación de Mujeres 
Hispalenses, Vanessa Muñoz. En esta XVII edición, el premio ‘Trayectoria 
empresarial’ ha recaído en Carmen Maza Burgos, reconocida diseñadora 
sevillana que lleva trabajando en el sector casi 50 años, primero diseñan-
do ropa para niños y a día de hoy vestidos de novia desde su atelier de 
Sevilla.  Por otro lado, la Cámara ha reconocido la ‘Capacidad emprende-
dora’ de Nuria Spinola Valencia. 

El vistazo
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La vicepresidenta primera del
Gobierno y ministra de Econo-
mía, Nadia Calviño, señaló ayer
que en base a los análisis técnicos
y la información disponible has-
ta el momento, “hay serias du-
das” sobre los argumentos que ha
esgrimido públicamente Ferro-
vial para explicar el traslado de
su sede social a Países Bajos.

De hecho, reconoció que el Go-
bierno está estudiando en qué
medida hay una diferencia en la
normativa española con respecto
a la de otros países europeos, pre-
guntada por posibles cambios en
la ley de cara a tener mayores fa-
cilidades para debutar en la Bol-
sa de Estados Unidos, como ha
apuntado Ferrovial entre los mo-
tivos de este traslado.

Calviño insistió de nuevo en
que el Gobierno no comparte es-
ta decisión, que demuestra ade-
más una falta “total” de compro-
miso con España, según subrayó
en declaraciones a los medios con
motivo del acto Mujeres protago-
nistas en la era digital en la sede
del Ministerio.

Más allá fue aún la vicepresi-
denta y ministra para la Transi-
ción Ecológica, Teresa Ribera,
que avanzó sobre la anunciada
marcha de Ferrovial a los Países
Bajos, que le parece “un acto polí-
tico de Rafael del Pino”, el presi-

dente de esta empresa, que el Go-
bierno está analizando si puede
actuar dentro del “marco de vigi-
lancia con respecto a la inversión
en sectores estratégicos” estable-
cido por la crisis.

Se trata de ver si “se requiere
una autorización explícita por
parte del Consejo de Ministros o
si la decisión se puede tomar sin
ningún problema y trasladarse a
otro país comunitario”, explicitó.

Preguntada por si la empresa
tiene que ser penalizada en los
concursos públicos, Calviño
agregó que se tiene que aplicar la
ley y la igualdad de trato y todas
las reglas nacionales e interna-
cionales por lo que respecta a la
contratación pública.

Indicó que estos días se están
analizando “con detalle” los dis-
tintos argumentos e implicacio-
nes y la información disponible
hasta el momento y los análisis

técnicos lo que arrojan es que hay
serias dudas sobre los argumen-
tos utilizados por Ferrovial para
tratar de explicar esta decisión.

Sobre las consecuencias de es-
tos análisis, añadió que las deci-
siones las tiene que tomar la em-
presa y que no quiere adelantarse
a las conclusiones de los análisis
técnicos que están desarrollando
entre los distintos ministerios y
también en la Comisión Nacional
del Mercado de Valores (CNMV).

“No se trata de uno u otro Go-
bierno, se trata de compromiso
con España”, manifestó.

A este respecto, reiteró: “Todos
los gobiernos del país, de uno u
otro signo, han apoyado decidi-
damente a Ferrovial, como se
apoya a todas las grandes multi-
nacionales españolas que han na-
cido y crecido gracias a la econo-
mía española, gracias a los con-
tribuyentes de nuestro país y a

las que hemos apoyado en el ám-
bito internacional”.

Los principales grupos de in-
fraestructuras de España elu-
dieron pronunciarse pública-
mente y de forma colectiva so-
bre el traslado de Ferrovial a
Países Bajos, no así el presiden-
te de la patronal Seopan, quien
a título personal salió en su de-
fensa denunciando las descali-
ficaciones del Gobierno.

A punto de cumplirse una se-
mana del sorpresivo anuncio
realizado por Ferrovial, las gran-
des compañías se desmarcaron
del comunicado enviado el pasa-
do viernes por Seopan, que ho-
ras más tarde se atribuyó única-
mente su presidente, Julián Nú-
ñez, dejando de manifiesto que
“ni la intención de emitirlo, ni su
contenido, fueron puestos en co-
nocimiento de las empresas aso-
ciadas previamente”.

Seopan, que agrupa a las gran-
des constructoras y concesiona-
rias de infraestructuras, integra
a empresas como la propia Ferro-
vial, ACS, Acciona, Abertis, FCC,
Sacyr, OHLA, Itínere, Comsa o
Grupo Sanjose, competidoras en
su gran mayoría.

Tras las duras críticas vertidas
por el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, y sus ministros
contra la decisión de Ferrovial y
el señalamiento de su presidente,
Rafael del Pino, tanto el presiden-
te de la CEOE, Antonio Garamen-
di, como el de la Confederación
Nacional de la Construcción
(CNC), Pedro Fernández Alén,
quisieron trasladar su mensaje a
la opinión pública.

Mientras que Garamendi ad-
virtió de que los ataques a los em-
presarios desde el Gobierno esta-
ban causando una situación peli-
grosa y generando un mensaje en
España y fuera de inseguridad;
Alén apuntaba que había que te-
ner compromiso con el país tam-
bién desde el Boletín Oficial del
Estado (BOE), al tiempo que de-
nunciaba los ataques que están
sufriendo los empresarios y la
inestabilidad normativa.

Tras ello, el viernes Seopan
mandó un comunicado en el que
denunciaba las “injustas descali-
ficaciones” vertidas contra Ferro-
vial desde dentro y fuera del Go-
bierno, y anunció que ejercería
cuantas acciones fuesen necesa-
rias si se llegara a vulnerar la le-
galidad vigente y se producía un
trato desigual o discriminatorio
de la empresa en el ejercicio de su
actividad en España.

De hecho, algunos políticos ya
estaban planteando la posibili-
dad de excluirla de los concursos
públicos e incluso revisar los con-
tratos ya en vigor.

Además, en el comunicado se
decía que en esta decisión no ha-
bía un ánimo de beneficiarse de
una menor carga impositiva, que
se hacía en ejercicio de sus dere-
chos y en cumplimiento con la le-
galidad española y comunitaria,
y que no afectaría a la actividad
de Ferrovial en España.

Calviño “duda” sobre los argumentos
de Ferrovial para su traslado
● Ribera advierte

de que habrá que

ver si el Gobierno

debe autorizar la

operación societaria

EDUARDO PARRA / EP

La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, ayer.
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R. S.

Pedro Salvador Albiñana, coordi-
nador general de la iniciativa de
desarrollo urbanístico Sevilla
City One, Metrópolis del Sur, ha
defendido recientemente en el
Salón de Infraestructuras Soste-
nibles de Andalucía (Insoan),
que Sevilla cuenta con “grandes
oportunidades para transformar-
se en la metrópolis del sur de Eu-

ropa”. Sevilla City One es una ini-
ciativa que gira en torno al creci-
miento urbanístico eficiente y
sostenible de la ciudad hispalen-
se en la que colaboran promoto-
ras como Aedas Homes, CBRE,
Bekinsa, Caralca, Grupo Insur,
LandCo, Metrovacesa y Vía Céle-
re, con el apoyo de la Asociación
de Constructores y Promotores
de Sevilla (Gaesco) y las admi-
nistraciones públicas.

En su ponencia, Albiñana de-
fendió que la ciudad hispalense
podría captar inversiones por va-
lor de “hasta 5.500 millones de
euros” gracias a su “gran atracti-
vo”. Indicó que, según los datos
del Sistema de Información Ur-
bana del Ministerio de Transpor-
tes, Movilidad y Agenda Urbana
sobre suelo urbanizable delimi-
tado y urbano no consolidado en
la primera corona metropolitana

de Sevilla, “las áreas de amplia-
ción podrían alojar unas 34.000
nuevas viviendas, lo que daría
una capacidad total de albergar
más de 100.000 habitantes”. Co-
tejando los sectores clasificados
por el PGOU de 2006 con el gra-
do de avance que registra el Co-
legio Oficial de Arquitectos, en
Sevilla capital 34 sectores po-
drían desarrollarse en “un perio-
do de entre 3 y 4 años”, defendió.

‘Sevilla City One’ defiende que la ciudad puede captar
inversiones por 5.500millones debido a su atractivo

SEVILLA CITY ONE

Pedro Salvador Albiñana.
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R. E.  

SEVILLA 

El Gobierno andaluz ha solicitado al 

Estado una subvención de 123 millo-

nes de euros para proyectos del sec-

tor minero que permitirían movilizar 

inversiones por más de 5.500 millones 

en la cadena de valor del negocio me-

talúrgico. Así lo afirmó el consejero de 
Política Industrial y Energía, Jorge 

Paradela, en el foro ‘Minerales de fu-

turo, mujeres referentes’. «El sector 

está llamado a asumir un rol protago-

nista en el proceso de transición ener-

gética, pero para ser capaces de desa-

rrollar todo su potencial es necesario 

contar con el apoyo del Gobierno cen-

tral». La Junta ha identificado una in-

versión potencial en el ámbito de la 

extracción y transformación de meta-

les –así como en la producción de pro-

ductos semielaborados y la logística 

y transporte– que ronda los citados 

5.500 millones en 48 proyectos que in-

volucran a 34 empresas. 

Por su parte, el presidente de Atlan-

tic Copper, Javier Targhetta, advirtió 

de que si se quieren potenciar las re-

novables en Andalucía «no podemos 

aceptar que se retrasen expedientes 

de parques eólicos o fotovoltaicos por 

auténticas chorradas». 

Targhetta lanzó la idea de que si la 

sociedad quiere industria es «impres-

cindible» el almacén controlado de los 

residuos nucleares, junto a la necesi-

dad de incorporar cada día más a la 

mujer en la industria y en el sector de 

la minería. Asimismo, apuntó que «o 

se explora y se explota un sin fin de 

materias primas o no se cumplen los 

objetivos de 2030 y 2050 hacia la des-

carbonización». 

Mujeres y minería 
En las jornadas ‘Minerales del futuro’ 

un grupo de expertas reivindicó más 

presencia femenina para una minería 

eficiente, circular y comprometida con 

su territorio. La directora general de 

Energía, Minería y Reactivación del 

Gobierno del Principado de Asturias, 

Myny Díaz Aguado, apuntó que la mi-

nería del futuro debe ir «un paso más 

allá e ir por delante» y estar compro-

metida socialmente y en lo económi-

co, además de ser circular «desde el 

principio». En este sentido, indicó que 

la administración puede impulsar pro-

yectos, crear planes específicos de ayu-

das, además de formar y concienciar 

sobre la economía circular. 

La directora de Asuntos Públicos 

de la empresa minera navarra Geoal-

cali, Susana Bieberach, advirtió de 

que el sector ha estado «escondido» 

pero tiene que salir y «estar orgullo-

so». Para esto destacó como impor-

tante «la buena comunicación» tenien-

do en cuenta que el sector es un «gran 

aliado para la sostenibilidad». Para 

esto, también organizan charlas en co-

legios a niños y niñas de seis años y 
cuentan en Navarra con una mesa de 

comunicación con el objetivo de que 

«se empiece a ver la minería con otros 

ojos».  

Por su parte, la directora general de 

Atlantic Copper, Macarena Gutiérrez, 

señaló que la economía circular ata-

ñe a toda la sociedad y es transversal 

a todos los sectores. En su caso, Atlan-

tic Copper lleva este concepto «en el 

ADN». En este punto, destacó que esta 

empresa lidera la primera planta en el 

sur de Europa para reciclar aparatos 

electrónicos y eléctricos en el final de 

su vida útil. «Es una manera de apro-

vechar esos minerales, presentes en 

componentes de ordenadores y móvi-

les». Por útimo, pidió reforzar el pa-

pel de la FP Dual. 

La minería en Andalucía baraja 
inversiones por 5.500 millones

∑ Targhetta (Atlantic 
Copper) afirma que se 
caen parques renovables 
«por chorradas»

Javier Targhetta abrió las jornadas organizadas en la Fundación Cajasol  // EP

La Junta pide al Estado un 
incentivo de 123 millones 
para las inversiones 
mineras que hay 
planteadas en la región
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La Junta
prevé tener en
abril su tercer
decreto sobre
la sequía

EP SEVILLA

La consejera de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Rural
de la Junta de Andalucía, Car-
men Crespo, indicó ayer que el
Gobierno andaluz prevé tener
listo en abril el tercer decreto
de medidas urgentes para pa-
liar los efectos producidos por
la situación de excepcional se-
quía en las demarcaciones hi-
drográficas intracomunitarias
de Andalucía después de que
los dos anteriores hayan al-
canzado un nivel de ejecución
del “72%”, según cifró.

Crespo incidió en que la Jun-
ta es la Administración que
más recursos económicos des-
tina a paliar la sequía a través
de estos decretos, con 141 mi-
llones de euros contemplados
en los dos decretos anteriores,
a pesar de que se encarga de la
gestión del 33% de las cuencas
frente al 67% que supone la
cuenca del Guadalquivir, de
gestión estatal, para la que “so-
lo ha utilizado 9,6 millones de
euros en su primer decreto”. La
titular andaluza de Agua sub-

rayó la “diferencia que hay en-
tre unos y otros” después de
que la Junta haya estado “mul-
tiplicando por mucho lo que
otras administraciones hacen”
en la región “teniendo respon-
sabilidades similares”.

Por su parte, el secretario
general de la Asociación de
Comunidades de Regantes de
Andalucía (Feragua), Pedro
Parias, mostró su preocupa-
ción por la sequía en Andalu-
cía, cuyas consecuencias van a
repercutir en la Cuenca del
Guadalquivir, en donde se pre-
vé “una campaña muy dura,
con restricciones de más del
80%”, apuntó Parias.

Además, el representante de
la asociación hizo referencia al
tercer decreto que ya prepara
el Gobierno andaluz contra la
sequía, y aseguró que se trata
de “herramientas que tiene la
Administración para gestionar
mejor la sequía, para tomar
medidas paliativas sobre el re-
gadío y para impulsar obras hi-
dráulicas”. Parias señaló que
en toda Andalucía “hay niveles
de embalses muy bajos”, e in-
formó de que ya existen res-
tricciones “casi inéditas” en la
provincia de Huelva.

En la Cuenca del
Guadalquivir se prevé
“una campañamuy
dura” de restricciones
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M.B. SEVILLA  

El grupo municipal socialista llevará 

al próximo pleno del Ayuntamiento 

de Sevilla una propuesta para renom-

brar el aeropuerto de Sevilla y deno-

minarlo Aeropuerto Diego de Ve-

lázquez. Según el alcalde, Antonio 

Muñoz,  el grupo socialista pedirá al 

pleno «que el resto de los grupos se 

pronuncien sobre una idea de muchí-

simos ciudadanos y asociaciones» 

para que con motivo del cuarto cen-

tenario del nacimiento del pintor se-

villano el aeropuerto se acabe deno-

minando aeropuerto Diego de Ve-

lázquez. 

«Me parece importantísimo que el 

pleno se pronuncie para que, en fun-

ción del mismo, elevar la propuesta a 

Aena para ver si es viable. Creo que es 

una oportunidad que el aeropuerto 

lleve el nombre de nuestro pintor por 

excelencia vinculado a Sevilla», recal-

có. En este sentido, Muñoz insistió en 

que, aunque desconoce cuáles serán 

los planteamientos de la oposición en 

esta línea, se están canalizando mu-

chas propuestas ciudadanas en esta 

línea. Desde la Alcaldía se le ha dado 

el visto bueno y ahora esperan el pro-

nunciamiento del pleno. 

No es la primera vez que esta idea 

esta sobre la mesa, ya que en 2020 el 

Ayuntamiento hablaba del tema tras 

recibir numerosos escritos de adhe-

sión de entidades para promover la 

propuesta de que el Aeropuerto de 

Sevilla pase a denominarse Aeropuer-

to Diego de Velázquez. El objetivo era 

que este cambio pudiera realizarse 

con motivo de la finalización en 2021 

de las obras de ampliación. El asun-

to vuelve al pleno en el año 2023.

El alcalde abandera el cambio 
de nombre del aeropuerto

PROPONEN LLAMARLO ‘DIEGO DE VELÁZQUEZ’
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Manuel Ruesga

De San Pablo a Diego Velázquez.
El aeropuerto de Sevilla cambiará
de nombre antes de 2024. El Mi-
nisterio de Transportes, Movilidad
y Agenda Urbana recibirá antes de
final de mes una propuesta socia-
lista que contará con el respaldo
de la mayoría de los grupos políti-
cos (la duda es la confluencia de
izquierdas) en la sesión plenaria
de marzo. Se trata de una iniciati-
va ciudadana respaldada por más
de 40 colectivos sociales coinci-
diendo con el cuarto centenario de
la designación de Velázquez como
pintor de la Corte de Felipe IV, la
puesta en servicio de las instala-
ciones renovadas del aeródromo y
el aniversario del primer vuelo
realizado en las instalaciones del
Cortijo de San Pablo.

El gobierno municipal sostie-
ne que “nominar el aeropuerto
de Sevilla, como Aeropuerto In-
ternacional de Sevilla Diego Ve-
lázquez ayuda a continuar for-
zando las señas de identidad de
nuestra ciudad, a reforzar nues-
tra imagen en el mundo. Todas
las grandes ciudades ligan sus
principales infraestructuras a
grandes personajes de su histo-
ria y Sevilla quiere seguir esta
estela con Diego Velázquez”.
Aunque se ganó su fama como
pintor de la corte en Madrid, su
huella en Sevilla no es menos
importante y fue decisiva para
su trayectoria. Aquí se formó, se

examinó, se casó, tuvo a sus hi-
jas y pintó algunas de sus más
representativas obras.

Con la solicitud al Estado, se si-
gue la línea que han desarrollado
otras ciudades del mundo que
han vinculado a lo largo de los úl-
timos años el nombre de sus ae-
ropuertos con creadores o artis-
tas locales de proyección univer-
sal. Es el caso de Málaga (Pablo
Ruiz Picasso); Granada (Federi-
co García Lorca); Lanzarote (Cé-
sar Manrique), Liverpool (John
Lennon), Roma (Leonardo da
Vinci); Parma (Guiseppe Verdi),
Salszburgo (Wolfgang Amadeus
Mozart) o Varsovia (Fréderic
Chopin). En el caso de Sevilla,
además, el aeropuerto tomó su
nombre actual por la denomina-
ción del terreno donde se cons-
truyó de forma que nunca tuvo
un nombre propio asociado.

Varias han sido las iniciativas
que se han propuesto con ante-
rioridad para cambiarle el nom-
bre, pero todas se han quedado
por el camino. La propuesta no
es gratis. No son pocos los casos
que ha habido en los últimos
años en el país y en todos ellos,
salvo alguna excepción, el que
propone es el que paga. La in-
tención del equipo de Antonio
Muñoz es que todo el coste lo
asuma Aena.

El gasto para que el aeropuer-
to de Madrid se llamara Adolfo
Suárez y el de Barcelona Josep
Tarradellas fue asumido por el
Gobierno central, en ambos ca-
sos superando los 500.000 eu-
ros. Lo más costoso sería la sus-
titución del gran cartel sobre la
fachada de la nueva terminal,

pero también habrá que susti-
tuir los rótulos y matrículas en
los transfer del aeródromo o in-
cluso los membretes que coro-
nan la documentación interna
que manejan los empleados.

Junto con el cuarto centenario
de la designación de Velázquez
como pintor de la Corte de Feli-
pe IV, otro de los motivos por el
que el gobierno municipal ha
retomado la idea de cambiar el
nombre al aeropuerto se debe a
que la coalición electoral auto-
nómica y de izquierdas Por An-
dalucía solicitó a mitad de fe-
brero que se denomine Aero-
puerto Blas Infante, una inicia-
tiva que registró en la cámara
Unidas Podemos. “El padre de la
patria andaluza, Blas Infante,
debe ser reconocido en un edifi-

cio público, cuando están a pun-
to de cumplirse 43 años de la
aprobación del Estatuto”, seña-
ló el coordinador general de IU
Andalucía, Toni Valero.

El último grupo municipal en
pronunciarse sobre el cambio
de nombre del aeropuerto fue
Vox. Su portavoz, Cristina Pelá-
ez, manifestó ayer que “es de
justicia” que el aeródromo,
“puerta de entrada de millones
de turistas que acuden atraídos
por nuestra cultura y patrimo-
nio, lleve el nombre de un sevi-
llano universal como Diego Ve-
lázquez”. La edil afirmó que
confía que esta iniciativa “mo-
tive a las diferentes administra-
ciones para impulsar la figura y
la obra de uno de los grandes
maestros de la pintura de todos
los tiempos”.

De San Pablo a
Diego Velázquez

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una de las zonas de la ampliación del aeródromo que han sido estrenadas recientemente.

● El Ayuntamiento enviará al Ministerio
la propuesta del cambio de nombre del
aeropuerto en unos días ● Confía en que
sea aprobado antes de 2024 y que Aena
asumael coste de la renovación de la cartelería

La confluencia de
izquierdas aún no tiene
decidido si votará a
favor de la iniciativa

D. S.

Un avión circula por la pista del aeropuerto de San Pablo.
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RAÚL DOBLADO

El alcalde de Sevilla, Antonio 
Muñoz, y el rector Miguel Ángel 
Castro, firmaron ayer el convenio 
de cesión de una parte del 
espacio Santa Clara para que la 
Universidad de Sevilla habilite su 
futuro museo, que estaría 
inaugurado entre 2024 y 2025. 
Allí desarrollará una oferta 
basada en el conocimiento, la 

investigación y la reflexión de la 
historia de la ciudad. Entre el 
patrimonio que albergará el 
museo habrá cuadros de gran 
valor, la Biblia de Gutenberg o un 
herbario con las plantas de la 
expedición de Ulloa. Muñoz 
anunció durante el acto que, 
además de la cesión a la Universi-
dad de Sevilla, este espacio 

servirá para albergar el futuro 
Museo de la Ciudad, en el que se 
exhibirá parte del patrimonio de 
Sevilla. «Se trata de un proyecto 
muy ambicioso que marcará un 
antes y un después», señaló el 
alcalde. Por su parte, el rector 
resaltó que aún queda por 
realizar el concurso de ideas, el 
proyecto y las obras, que se prevé 
que cuesten entre tres y cuatro 
millones de euros. En la imagen, 
Muñoz y Castro ayer en Sevilla.

CONVENIO CON EL AYUNTAMIENTO 

La Universidad tendrá su museo en 2025
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J. B. 

SEVILLA 

Los profesionales del Servicio Anda-
luz de Salud en la provincia de Sevilla 
podrán decidir entre hoy y el viernes 
el nombre que llevará el antiguo Hos-
pital Militar una vez se ponga de nue-
vo en servicio en su totalidad el próxi-
mo 20 de marzo , tras una remodela-
ción que puso fin a 17 años de 
abandono. 

A partir de hoy todo el personal po-
drá participar en la elección del nom-
bre del hospital entre las cuatro opcio-
nes que finalmente han resultado  se-
leccionadas en una primera consulta 
a los profesionales realizada el pasa-
do año y entre las que no estará una 
que se planteó entonces como era de-
dicar el Hospital al Gran Poder, man-
teniendo la tradición de que los hospi-
tales reciban el nombre de advocacio-
nes religiosas muy vinculadas a la 
ciudad. 

De las cuatro opciones planteadas 
ya en selección cerrada, el primer nom-
bre propuesto es el que ya tenía este 
centro sanitario mientras fue instala-
ción militar y estuvo dedicado a la me-
moria del héroe de Filipinas Rogelio 
Vigil de Quiñones  (Marbella, 1862). Este 

doctor formó parte del batallón espa-
ñol que defendió de forma heroica el 
sitio de Baler, cerca de Manila, último 
bastión colonial de España en ese ar-
chipiélago, siendo uno de los 33 super-
vivientes de aquella gesta militar es-
pañola.  

Además del Hospital Doctor Vigil 
de Quiñones, se propone también el  
nombre de otro médico militar el del 
doctor Antonio Muñoz Cariñanos, ase-
sinado por la banda terrorista ETA el 
16 de octubre del año 2000 en Sevilla 
mientras pasaba consulta en su clíni-

ca. El coronel médico Muñoz Cariña-
nos fue director de la Policlínica del 
Mando Aéreo del Estrecho y jefe del 
Departamento de Otorrinolaringolo-
gía, en la Clínica Sagrado Corazón de 
Sevilla.  

Esta sería la opción más contempo-
ránea, ya que el tercer nombre al que 
se propone dedicar el hospital es a Ro-
salía Robles Cerdán (San Fernando, Cá-
diz, 1872), matrona, fundadora y presi-
denta del Colegio Oficial de Matronas 
de Sevilla y su Provincia. Tras una aza-
rosa juventud en la que regentó una 
fonda y después de enviudar prematu-
ramente decide estudiar para matrona 
y viajar hasta Sevilla donde ejerció esta 
profesión hasta el final de sus días, en 
el Instituto Municipal de Maternidad y 
Puericultura, al mismo tiempo que aten-
día a las parturientas de la Beneficen-
cia Municipal o atendía partos de la 
aristocracia sevillana de la época. Ro-
bles Cerdán también fundó en 1929 la 
revista ‘La Matrona Hispalense’. 

El último nombre propuesto es el 
de Miguel de Mañara (Sevilla 1627)  her-
mano mayor de la Santa Caridad de 
Sevilla e impulsor de las obras de la 
Iglesia de San Jorge.  Autor del ‘Dis-
curso de la verdad, dedicado a la alta 
imperial majestad de Dios’, fue decla-
rado venerable en 1985. 

Como en la primera fase de la selec-
ción los trabajadores recibirán a tra-
vés de sus correos electrónicos corpo-
rativo una nueva invitación para par-
ticipar en esta votación cuyo resultado 
determinará el nombre del hospital. 

La Junta de Andalucía asumió la ti-
tularidad del antiguo Hospital Militar 
Vigil de Quiñones en 2003, una vez de-
safectado por el Ministerio de Defen-
sa, su anterior propietario. Pero no lle-
gó a ponerlo en funcionamiento, has-
ta que, el 1 de febrero de 2021, en plena 
pandemia de Covid-19, el Gobierno an-
daluz lo reinauguró tras una rehabili-
tación de urgencia, para abrirlo como 
hospital de emergencia Covid.  

El hospital será reinaugurado el 20 
de marzo, según anuncio el presidente 
de la Junta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, en el Foro ABC. Lo hará con todos 
los servicios previstos, con 375 camas, 
una planta de cirugía de corta estancia 
con diez quirófanos y siete salas de en-
doscopia, una Unidad de Hospitaliza-
ción Breve de Salud Mental,  Hospital 
de Día y la primera Unidad para Lesio-
nados Medulares de Andalucía

El personal del SAS decide esta 
semana cómo se llamará el Militar

∑ Podrán decidir entre 
cuatro opciones para 
dar nombre al hospital 
antes de su reapertura

Vigil de Quiñones, Muñoz 
Cariñanos, Robles Cerdán y 
Miguel de Mañara son los 
cuatro nombres elegidos en 
la primera selección

El Hospital Militar será renombrado antes de su reinauguración el próximo 20 de marzo   // ROCÍO RUZ
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La consigna es seguir con el 
mensaje de la privatización sin 

desfallecer en el intento aun a 
costa de hacer el ridículo 

L
a consigna de la izquierda es reiterar 

allá donde se pueda que los gobiernos 

del PP van a privatizar la sanidad pú-

blica. Aunque no haya indicios. Es y 

será un mantra electoral porque se trata de un 

asunto sensible que afecta a todos  y porque 
existe una crisis del sistema sanitario causa-

da por la caída de inversiones desde 2008, la 

falta de médicos especialista, y el estrés 

postpandémico. Hay por tanto un caldo de cul-

tivo para una protesta que los sindicatos afi-

nes sirven en bandeja para objetivos más po-

líticos que estrictamente sanitarios. La utili-

zación electoralista de las reivindicaciones 

profesionales se demostró en la última mani-

festación de Madrid, donde a tenor de las pan-

cartas, gritos y banderas, el objetivo no pare-

cía ser la salvaguarda de la sanidad pública 

sino atacar a Isabel Díaz Ayuso.  

Aquí en Andalucía lo han intentado en va-

rias ocasiones pero pinchan en hueso, porque 

hay muchos antecedentes. Las protestas de 

usuarios y profesionales fueron espontáneas  

en los estertores del régimen andaluz cuando 

se descubrió que los gobiernos socialistas en 

Andalucía habían dejado de invertir más de 

7.000 millones de euros en la sanidad pública 

entre 2008 y 2018. Eso es lo que les escuece. 

No les vale que este año el presupuesto sani-

tario sume 4.000 millones más que en el último  

socialista o que se haya contratado a 7.600 sani-

tarios. La consigna es seguir con el mensaje de 

la privatización sin desfallecer en el intento aún 

a costa de hacer el ridículo. El último asidero es 

la relación de precios públicos de los conciertos 

del SAS, relación que está obligada a revisar la 

consejería y que se mantiene desde 1998. Cual-

quier motivo les parece bueno con tal de ase-

gurar que se está privatizando. Lo hacen los 

mismos que durante cuarenta años concerta-

ron la atención hospitalaria de buena parte de 

la provincia de Cádiz sin plantearse que había 
que construir hospitales públicos. 

En Sevilla hay antecedentes igual de grue-

sos como para sentir vergüenza ajena de la cam-

paña de esta izquierda sin memoria. Ahí está 

el futuro  hospital Maternal Macarena en la Car-

tuja que la Junta de Andalucía abrirá como cen-

tro público después de que durante la etapa so-

cialista se proyectara como centro privado tras 

una buena inversión de fondos europeos. 

Pero lo más sangrante ha sido escuchar días 

atrás a la ministra de Hacienda, María Jesús 

Montero, decir que esta ‘preocupada’ por la 

apertura del Hospital Militar porque se retra-

sará al día 20 y no se ha fichado personal mé-

dico específico. Que Montero diga que está 

preocupada del Militar tras haber sido la con-

sejera de Salud que recibió ese hospital públi-

co en funcionamiento, lo paralizó y lo aban-

donó es la gota que colma el vaso del desaho-

go y da la medida de la falta de escrúpulos del 

Gobierno que representa. 

JUAN JOSÉ 
BORRERO

PrivatiSAS

NO NI NÁ
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Más de un millar de funcionarios inte-
rinos de la Junta de Andalucía están en 
riesgo de quedar en paro. Son, sobre 
todo, mujeres a punto de cumplir los 
60 años y, en algunos casos, con déca-
das de experiencia en sus puestos, se-
ñalan desde este colectivo. Y temen 
que, una vez fuera de la administra-
ción andaluza, no vuelvan a encontrar 
empleo. «Somos carne de exclusión so-
cial», se lamentan.  

Estas empleadas públicas están en 
esta situación porque, explican ellas 
mismas, no aprobaron las oposiciones 
que la Junta convocó para estabilizar 
sus puestos. Sin embargo, aseguran 
que el proceso «no fue justo». «El exa-
men fue muy difícil, solo aprobó el 4 
por ciento de los interinos que se pre-
sentaron», señala Valle Pérez, una de 
las afectadas. «Además no se nos apli-
có la ley del Gobierno central que per-
mitía sacar nuestros puestos a concur-
so de méritos, sin examen», añade.  

Ahí está la clave del asunto. Este gru-
po de interinos piden que el Gobierno 
andaluz saque más plazas por esa vía 
en la que no hay examen para conso-
lidar sus trabajos públicos. Solo con 
un concurso de méritos. Sin embargo, 
desde la Consejería de Justicia, Admi-
nistración Local y Función Pública se 
niegan. No es posible, alegan, «porque 
la ley del Gobierno central recogía que 
los puestos ya convocados no pueden 
volver a convocarse».  

Añaden desde el departamento que 
dirige José Antonio Nieto que como es-
tas interinas no consiguieron plaza en 
las oposiciones de estabilización en las 
que sus plazas salieron a concurso, aho-
ra las ocupan quienes sí aprobaron. Y 
que tendrán que dejar sus plazas. Eso 
sí, les ofrecen entrar en una bolsa pre-
ferente para mayores de 50 años con 
más de 15 años de tiempo de servicio 
donde se les irá llamando cuando sur-
jan opciones.  

Sin embargo, el colectivo de interi-
nas aseguran que esta bolsa aún no se 

ha puesto en marcha, algo que confir-
man desde la Junta porque, alegan, las 
interinas siguen en muchos casos tra-
bajando aún.  

Mientras resuelven los procesos, las 
interinas ven cada vez más cerca del 
paro. Es lo que le pasa a María Ángeles 
Fernández, quien entró a trabajar en 
la Junta de Andalucía como auxiliar 
administrativa hace 34 años gracias a 
un programa de empleo juvenil. Hoy 
sigue ahí, aunque en otro puesto y «des-
pués de haber aprobado varias oposi-
ciones sin plaza», defiende.  

Con 57 años señala que no tiene la 
misma capacidad de estudio que al-
guien joven y, por lo tanto, no compite 
en igualdad en unas oposiciones. «Ten-
go dos hijas y un marido en paro», aña-
de esta auxiliar administrativa que 
hace 140 kilómetros diarios para ir a 
su puesto en Las Cabezas de San Juan 
desde San José de la Rinconada (am-
bas en la provincia de Sevilla).  

Es también el caso de Valle Pérez, 
que trabaja para la Junta hace 33 años. 
«Cuando me echen no me van a dar ni 
una indemnización, nada», se queja. Y 
pide un concurso de méritos para po-
der quedarse trabajando en la Junta. 
«Pierden nuestra experiencia si nos 
echan», se lamenta. En la Junta les dan 
la razón en este punto: «Perdemos a 
gente con mucha experiencia pero es 
que no han aprobado las oposiciones, 
no podemos hacer otra cosa», señalan.  

Para María Gómez —nombre ficti-
cio—, la situación, dice, es más compli-
cada. Tiene 49 años y suspendió las 
oposiciones también siendo interina. 
No podrá entrar, cree, ni en la bolsa pre-
ferente cuando ésta se abra. De lo que 
más le duele, además de quedarse sin 
un empleo público, está que la llamen 
«enchufada». «No lo soy, nunca he sido 
del PSOE ni de ningún sindicato. En-
tré por unas oposiciones donde no sa-
qué plaza», defiende. 

La Consejería de Justicia 
ofrece a este colectivo una 
bolsa de empleo prioritario 
de donde llamarán para 
cubrir puestos libres

Más de mil interinos 
de la Junta piden ser 
fijos sin hacer examen, 
solo con un concurso

∑ El Gobierno andaluz 
replica que sus plazas 
ya se convocaron pero 
no lograron un puesto

La mayoría de las reclamantes son mujeres en edades próximas a la jubilación  // VANESSA GÓMEZ
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A. R. V. SEVILLA 

L
a ocupación de la finca de 

Los Humosos, pertenecien-
te al duque del Infantado, se 

convirtió en un símbolo de 

la revolución jornalera en los años 

80 del siglo pasado. Durante sema-

nas, de lunes a sábado, un grupo de 

400 braceros comandados por el al-

calde de Marinaleda, Juan Manuel 

Sánchez Gordillo, recorría diez kiló-

metros para ocupar esta tierras per-

tenecientes al duque del Infantado. 

Allí permanecían, bajo el sol abrasa-

dor de julio, hasta que la Guardia Ci-

vil les instaba a desalojarlas. 

La liturgia se repitió un día tras 

otro, protagonizando horas de tele-

visión y llenando páginas en los pe-

riódicos con sus protestas. Tal fue la 

presión que la Junta de Andalucía ter-

minó comprando las tierras a dicha 

casa nobiliaria en el año 1991 a pre-

cio de mercado para cederlas a la po-

blación de Marinaleda una vez que 

constituyeron ocho cooperativas agra-

rias. Desde el años 1992, éstas se de-

dican a su cultivo. Los socios esta-

ban obligados a pagar un canon por 

la concesión administrativa, pero la 

realidad es que no lo abonaban, al 

menos en los inicios. En el año 2016, 

la deuda acumulada, unos 5,7 millo-

nes de euros, prescribió. Con poste-

rioridad, los pagos se han ido regula-

rizando. Pero entre el Ayuntamiento 

de Marinaleda y las cooperativas, an-

tiguos aliados en la lucha jornalera, 

han surgido enormes grietas. Ambos 
pujan por la propiedad del latifundio, 

que cuenta con su propio cortijo. 

La Junta ha requerido a los coope-

rativistas el abono de 393.902 euros, 

según informó la consejera andalu-

za de Agricultura, Pesca, Agua y De-

sarrollo Rural, Carmen Crespo, el 25 

de octubre pasado. Desde 2015 ha-

bían pagado 870.288 euros. Así lo re-

coge su respuesta a una pregunta par-

lamentaria formulada por el diputa-

do andaluz de Vox Rodrigo Alonso, 

quien interpeló a la Junta sobre las 

medidas que pensaba adoptar des-

pués de que el Ayuntamiento de Ma-

rinaleda acordara iniciar el expedien-

te para que la finca pasase a ser de 

propiedad municipal sin pagar nada.  

En la moción que el 6 de febrero de 

2021 llevó al Pleno, el equipo de Sán-

chez Gordillo se arrogaba la titulari-

dad de la finca con el argumento de 

que «la tierra está más que pagada» 

tras haber invertido más de 18 millo-

nes de euros en la creación de empleo, 

52 millones en subsidios y 1,2 millo-

nes en concepto de canon abonado a 

la Administración. Por esta razón, la 

tierra, calificada en la exposición de 

motivos de la moción como un «don 

de la Naturaleza», «no puede ser de 

nadie en particular sin dejar de ser 

una grandísima injusticia». 

El control de Los Humosos, antigua propiedad del 
duque del Infantado, ha abierto grietas entre los 
concesionarios y el ayuntamiento. La Junta reclama 
a los primeros  393.902 euros del canon por su uso

Sánchez Gordillo y 
las cooperativas 
pelean por la tierra
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ABC SEVILLA 

El Juzgado de Instrucción número 

diez de Sevilla, que investiga el bro-

te de listeriosis surgido en 2019 por 

la carne mechada ‘La Mechá’, distri-

buida por la empresa Magrudis pese 

a estar contaminada con dicha bac-

teria, ha declarado insolventes a di-

cha empresa y a cuatro de los acusa-

dos, los dueños de la sociedad, con 

relación a las fianzas que se les recla-

maba.  

En concreto, los acusados en esta 

causa son José Antonio Marín Ponce, 

administrador de hecho de Magru-

dis; su mujer, Encarnación R. J., res-

ponsable de producción; sus hijos 

Sandro José Marín R., administrador 

único de la citada mercantil, y Mario 

Marín R., administrador único de Ela-

borados Cárnicos Mario; Sergio L.G., 

arquitecto, y María José O.B., inspec-

tora veterinaria municipal.  

El pasado mes de noviembre, el juz-

gado abría juicio oral contra Sandro 

José, José Antonio, Mario, Encarna-

ción y María José, además de Magru-

dis y Elaborados Cárnicos Mario por 

un delito contra la salud pública en 

concurso ideal con cuatro delitos de 

homicidio imprudente, siete delitos 

de lesiones al feto por imprudencia 

grave con resultado de aborto y 245 

delitos de lesiones por imprudencia 

grave  declarando responsables civi-

les a las compañías de seguros.  

En su auto de apertura de juicio 

oral, la magistrada requería a la ma-

yoría de los acusados el pago de una 

fianza solidaria superior a los cinco 

millones de euros (homicidios, abor-

tos, lesionados, indemnización a la 

Junta y al Ayuntamiento de Sevilla). 

Todo ello, según la juez instructora, 

«para asegurar las responsabilidades 

pecuniarias que, en definitiva, pudie-

ran imponérsele». 

Sin embargo, en varios decretos re-

cogidos por Europa Press, el juzgado 

declara insolventes ante tales fian-

zas a Magrudis, Elaborados Cárnicos 

Mario, José Antonio Marín Ponce, su 

mujer y sus dos hijos.  

Tras no depositar las fianzas recla-

madas, la juez indica que no constan 

bienes «susceptibles de embargo» 

para asegurar las responsabilidades 

que puedan imponerse, procede de-

clarar» su insolvencia, «sin perjuicio 

de lo que proceda en el supuesto de 

que en el futuro mejorara de fortu-

na».

Declaran insolventes a los 
dueños de Magrudis 

TRIBUNALES
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Pegarse un tiro 
en el pie 

La decisión municipal de 

adelantar el cierre de los 

bares en Semana Santa se 

está volviendo en contra del 

Ayuntamiento a menos de tres 

meses de las elecciones. Si polémica es la 

medida —perjudica a la hostelería e 

incomoda a la ciudadanía, que no tiene culpa 

de los excesos de una minoría—, más 

desacertado es aún la referencia al ‘decoro’ 

para justificar la medida. Un despropósito.

Juan Carlos Cabrera 
Delegado de Seguridad Ciudadana
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El presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez Villa-
lobos, ha visitado la localidad de
Fuentes de Andalucía y con su al-
calde, Francisco Javier Martínez,
miembros del equipo de gobierno
y con la diputada de Cohesión Te-
rritorial, Asunción Llamas, han re-
visado algunos de los proyectos
acometidos por el Ayuntamiento
de dicha localidad mediante los
planes provinciales como Contigo
y Actúa. Entre ellos destaca el de fi-
nalización del centro de formación
situado en los terrenos del silo me-
diante una inversión de 95.000 eu-
ros del Plan Contigo.

Como ha subrayado el alcalde,
esta infraestructura cumple varios
objetivos: uno de ellos es terminar
de rehabilitar el espacio público de
más de 5.500 metros cuadrados
del entorno del propio centro de
formación -el antiguo silo, que en
lugar de demolerlo se ha rehabili-
tado- y así colmatar la rehabilita-
ción completa de este espacio pú-
blico. “Hemos priorizado la forma-

ción porque sabemos lo que supo-
ne para el municipio y máxime por
los tiempos que corren, de hecho
ya hemos firmado acuerdos con el
Instituto para realizar formación
Dual lo antes posible gracias a este
centro de formación y al Plan Con-
tigo de la Diputación para que sea
una realidad”, ha expresado Mar-
tínez, quien ha comentado que
“también es posible hacer el Aula
Mentor al ser beneficiarios de fi-
nanciación por parte del Ministe-
rio y que una vez finalizado co-
menzaremos con este servicio”.

Francisco Javier Martínez ha re-
marcado que “hay que poner en va-
lor el municipalismo, entre otras
cosas porque el Plan Contigo ha
permitido hacer realidad la obra
que ahora visitamos gracias al es-
fuerzo y a los fondos de la Diputa-
ción, que a los ayuntamientos nos
ha venido genial y nos ha permiti-
do articular inversiones muy im-
portantes en infraestructuras y
equipamientos, que a fin de cuen-
tas es futuro para los municipios”.

Por otra parte, el alcalde ha des-
tacado otros dos proyectos impor-
tantes articulados con el Plan
Contigo, como es la puesta en
marcha en su primera fase de la
construcción de un centro de día
para mayores y futura residencia
también, “algo muy necesario pa-
ra el municipio como servicio pú-
blico e importante para el conjun-
to de nuestros mayores y de la ciu-
dadanía, por cuanto que generará
empleo”. También ha destacado
la ampliación del tanatorio, en es-
te caso, con un crematorio, “con el
que nos posicionamos en el terri-
torio como uno de los municipios
que ofreceremos este servicio, te-
niendo en cuenta que es un servi-
cio funerario gratuito y de cali-
dad”. Por último ha destacado que
con el Plan Actúa “realizaremos el
cambio del césped, tan necesario,
en el campo de fútbol”.

El presidente Villalobos ha ex-
presado que “con los planes Conti-
go y Actúa se les ha dado libertad a
los ayuntamientos para que ellos

decidan cuál es la tipología de obra
necesaria en sus municipios y eso
se llama autonomía municipal.
Hemos acertado porque se está in-
virtiendo en condiciones en la pro-
vincia de Sevilla, con mucho es-
fuerzo y es esencial la buena rela-
ción que existe entre lo local y lo
provincial, de manera que eso es
un éxito asegurado en el futuro si
vamos de la mano”.

INVERSIONESEN
FUENTESDEANDALUCÍA

Este municipio recibe un total de
2,14 millones entre los planes Con-
tigo y Actúa. En concreto, con el
Plan Contigo dispone de 1,61 mi-
llones, de los que 638.770 euros
son destinados al programa de In-
versiones para acometer 12 actua-
ciones. Entre ellas, cabe destacar la
construcción de un centro para
mayores y un crematorio, el man-
tenimiento y conservación de vías
públicas, instalaciones deportivas
y centros educativos y la reurbani-
zación de la calle Gitanilla.

En lo que se refiere a empleo y
apoyo empresarial, Fuentes de An-
dalucía recibe 642.346 euros; pa-
ra la prevención de la exclusión so-
cial, algo más de 50.500 euros; al-
rededor de 33.000 euros para ayu-
das de emergencia social; más de
37.500 euros destinados a la reac-
tivación cultural y deportiva;
28.000 euros para la adquisición
de vehículos de limpieza viaria
junto a vehículo de residuos sóli-
dos urbanos, con 150.000 euros y
casi 36.000 euros para programa
de desequilibrio tecnológico.

Por otra parte, Fuentes de An-
dalucía cuenta con la cifra de
494.000 euros a través del Plan
Actúa, de los que algo más de
301.000 tienen como destino el
programa de inversiones; 2.195
euros para material deportivo; al-
rededor de 49.000 euros para
ayudas de emergencia social; ca-
si 117.000 para la prevención de
la exclusión social y 17.954 con
destino a la eliminación de dese-
quilibrios tecnológicos.

El presidente de la Diputación y la diputada Asunción Llamas acompañando al alcalde de Fuentes de Andalucía durante su visita al municipio.

FuentesdeAndalucía finalizará el centro de
formación con95.000eurosdel PlanContigo
Inversión. El presidente de la Diputación revisa junto al alcalde algunos de los proyectos

acometidos por el Ayuntamiento de esta localidad gracias a los planes provinciales Contigo y Actúa
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Redacción SEVILLA

Tras valorar las candidaturas
presentadas para albergar la fi-
nal de la nonagésima edición de
la Copa del Rey, la Federación
Española de Rugby (FER) ha de-
cidido conceder su organización
al Real Ciencias Enerside, que
cuenta con el respaldo de la Con-
sejería de Turismo, Cultura y De-
porte de la Junta de Andalucía.

La final, prevista para el fin
de semana del 6 y 7 de mayo, se
disputará en el campo de cés-
ped natural de rugby de las Ins-
talaciones Deportivas La Cartu-
ja. Finalizada la primera fase de
la División de Honor, VRAC
Quesos Entrepinares, Real
Ciencias Enerside, Recoletas
Burgos Universidad de Burgos,
SilverStorm El Salvador, UE
Santboiana y Complutense Cis-
neros se han clasificado para la
fase final de la edición número
90 de la Copa del Rey y lucha-
rán por llegar a Sevilla.

Para Alejandro Díaz-Trechue-
lo, presidente del Real Ciencias
Enerside, “organizar una final de
Copa del Rey, por segundo año
consecutivo y en un fin de sema-
na en el que coincidirá la Copa
del Rey de rugby con la de fútbol,
creo que pone a Andalucía y Sevi-
lla en el foco del deporte nacional

y al Real Ciencias en el centro de
dicho foco. Solo puedo tener pa-
labras de agradecimiento a la
Junta de Andalucía por su com-
promiso, respaldo y profesionali-
dad en esta aventura”.

Por su parte, el consejero de
Turismo, Cultura y Deporte de la
Junta de Andalucía, Arturo Ber-

nal, subrayó la importancia de
esta decisión, que “viene a su-
marse a una línea de clara
apuesta por los grandes eventos
deportivos de parte de Andalu-
cía, que se consoldia así como la
casa del deporte español”. Un
Bernal que añadió que “el de-
porte es una ventana perfecta
para la promoción de nuestra
tierra, a lo que se suma la visión
transversal que supone la prácti-
ca deportiva en todos los nive-
les, como la mejor herramienta
para transformar cada área de
nuestra sociedad”.

Juan Carlos Martín Hansen,
presidente de la Federación Es-
pañola de Rugby, destacó “la im-
plicación de la Junta de Andalu-
cía. Había otras grandes candida-
turas, pero el esfuerzo institucio-
nal y la solidez del proyecto del
Real Ciencias Enerside, han sido
distintivos. Estamos seguros que
la final será un éxito y supondrá
una fiesta para el rugby y el de-
porte en Sevilla”.

RUGBY 3 COPA DEL REY

POLIDEPORTIVO

La final deCopa, en Sevilla
● El partido, previsto entre el 6 y el 7 de mayo, tendrá lugar en el Campo
de La Cartuja y no en el estadio ● Coincidirá con la final copera de fútbol

El teatro Cerezo de Carmona acogió la Gala anual de la Federación de Pe-
riodistas Deportivos de Andalucía, en la que fueron distinguidos como An-
daluces de Oro los piragüistas sevillanos Tano García de la Borbolla y Pa-

blo Martínez, campeones del mundo de C2-500 en Canadá. Manuel Pelle-
grini fue elegido Mejor Entrenador de 2022 y el Betis recibió el Premio Es-
pecial del Jurado. Entre las Gestas Deportivas, la de las Cocos de rugby.

Carmona acogió la Gala de los premios deportivos de la FPDA
JUANDE ORTIZ

M.G.

El campo de rugby de La Cartuja.
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Diego J. Geniz

La instalación de nuevos aseos
públicos se ampliará a toda la Se-
mana Santa. El incremento de 30
urinarios más en las calles del
Casco Antiguo no se limitará al
periodo comprendido entre la
Madrugada y el Sábado Santo,
como en un principio se anunció,
sino que estarán disponibles des-
de el Domingo de Ramos y en el
entorno de la carrera oficial. Una
medida con la que se quiere am-
pliar la dotación de servicios du-
rante la fiesta religiosa y mejorar
la imagen de la ciudad, tras las
críticas del año pasado por la fal-
ta de este equipamiento y el olor
a orines en algunas calles.

La Delegación de Gobernación
y Fiestas Mayores que dirige Juan
Carlos Cabrera está ultimando los
detalles de la dotación de servi-
cios públicos para la próxima Se-
mana Santa. Uno de los puntos a

mejorar y que quedaron en evi-
dencia el pasado año fue la esca-
sez de aseos públicos. Especial-
mente notorio fue este déficit en
la Madrugada, cuando el cierre de
bares por la ley seca privó a los ciu-
dadanos de baños. Por tal motivo,
antes de la cuaresma Cabrera
anunció que habría un mayor nú-
mero de urinarios para 2023.

En un principio, tal aumento se
tenía previsto sólo para la Madru-
gada. Se dejarían instalados hasta
el Sábado Santo, ya que este año se
organiza el Santo Entierro Grande
–cuyo cortejo suma 18 pasos–, pa-
ra el que se prevé una gran afluen-
cia de público procedente de otros
puntos de Andalucía y España.

La última novedad radica en
que dicha dotación estará dispo-
nible desde el Domingo de Ra-
mos, según ha podido saber Dia-
rio de Sevilla. Serán 30 aseos más
con los que cuente la ciudad para
estos días, lo que además de pres-

tar un mejor servicio al público
que acude a la Semana Santa y
mejorar la imagen de la ciudad,
evita un colapso en los negocios
hosteleros, que se veían desbor-
dados por personas que hacían
uso de su aseo privado, muchos
de ellos sin ser clientes.

En 2022 se instalaron 21 nue-
vos aseos (uno múltiple y 20 quí-
micos), que se sumaron a los seis

WC accesibles y múltiples que se
colocaban en ediciones anterio-
res. Para 2023, se pondrá a dipo-
sición de sevillanos y visitantes
20 WC químicos y seis módulos
de aseos accesibles y múltiples,
con seis WC cada uno, lo que su-
ma un total de 36, es decir, 30
más que el año pasado.

Los WC múltiples se colocarán
en la Plaza de la Encarnita (fren-

te a las setas), Plaza Padre Jeróni-
mo de Córdoba, en el lateral de la
Plaza de la Concordia, en la calle
Federico Sánchez Bedoya, en el
Archivo de Indias y en la Plaza
Nueva. Respecto a los WC quími-
cos, habrá 15 en el Paseo del Cris-
tina y cinco en el entorno del
puente de Triana.

Por otro lado, fuentes del Conse-
jo de Cofradías han explicado que
este año habrá también una mayor
dotación de aseos públicos en la
Catedral. Se concentrarán en el
Patio de los Naranjos, donde du-
plicarán su número. Si hasta 2022
había una docena, en esta ocasión
llegarán a 24. De este modo, se
pretende que no se originen largas
colas y que este servicio pueda
prestarse de la mejor manera. Se
desea evitar, así, una “desbanda-
da” de los integrantes de los corte-
jos penitenciales cuando las cofra-
días llegan al templo metropolita-
no. “Se hará de la forma más orga-
nizada y decorosa posible”, ad-
vierten fuentes de la institución.

Sobre la posibilidad de que las
cofradías cuenten con lugares de
aseos en el entorno de la carrera
oficial para evitar que el cortejo
se desintegre al llegar a la Cate-
dral, el Consejo considera que tal
opción provocaría un problema
de organización y control en una
zona condicionada por medidas
de acceso. Por tal motivo, el Con-
sejo se decanta por el uso de los
aseos en la Catedral para los inte-
grantes de las cofradías.

La instalación de nuevos urinarios
se amplía a toda la Semana Santa

D.S.

Imagen de archivo de aseos públicos instalados en la Encarnación.

● Estarán disponibles en el entorno de la

carrera oficial● La Catedral duplicará el

número de aseos en el Patio de los Naranjos
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Cox Energy comunicó anoche
que ha presentado una oferta
por valor de 564 millones de eu-
ros para adquirir todas las áreas
de negocio y el corporativo de
Abengoa.

El grupo industrial que presi-
de Enrique Riquelme, con pre-
sencia en España y Latinoaméri-
ca, realizará un pago mínimo al
concurso de 27,3 millones con
un mecanismo que permitiría
incrementar ese valor en el futu-
ro, garantizando también el
abono del 100% de los créditos
privilegiados conforme valora-
ción de la administración con-
cursal a los acreedores.

Cox Energy asumirá también
los 206 millones de euros deuda
y avales vivos de proyectos de
Abengoa, así como otros 252 mi-
llones de euros de deuda Project
Finance que la ingeniería sevi-
llana tiene asociada a otros acti-
vos. También se hará cargo de
los 22,8 millones de euros de pa-
gos pendientes a la seguridad
social y garantiza el abono del

100% de los créditos privilegia-
dos a los acreedores.

Además, el plan financiero re-
coge una línea de avales por va-
lor de 300 millones de euros y la
carga de trabajo que se aportará
reduce en dos terceras partes las
necesidades de tesorería de
Abengoa.

Asimismo, Cox Energy com-
promete hasta 50 millones de eu-
ros de los cuales los 2,5 millones
de euros que se han destinado a

abonar las nóminas atrasadas de
los empleados de la compañía
andaluza, Cox Energy ha com-
prometido otros 7,5 millones de
euros adicionales que, en caso de
resultar adjudicatarios, se abo-
narán desde que se anuncie la de-
cisión de la adjudicación hasta la
toma de control de la compañía.

Así consta en la propuesta de
mejora que Cox Energy presentó
el pasado viernes ante la adminis-
tración concursal. “Abengoa es

una compañía estratégica para
España y queremos que vuelva a
ser referente tanto en España co-
mo en los mercados internacio-
nales. Estamos convencidos de
que nuestra propuesta permitirá
conformar un grupo líder de de-
sarrollo de soluciones energéti-
cas para la generación de ener-
gías limpias a nivel mundial”, ha
señalado el presidente de la com-
pañía Enrique Riquelme, tras ha-
cer pública la propuesta.

Lejos de quedarse en un com-
pendio de intenciones, Cox
Energy destaca que su apuesta
ya se ha empezado a materiali-
zar con la adjudicación directa
a Abengoa de un contrato para
la construcción de la planta fo-
tovoltaica Sol del Vallenar en
Chile por valor de 200 millones
de euros. Dicho proyecto se de-
sarrollará durante 18 meses y
empleará hasta un millar de
personas.

A este respecto, este contrato
es sólo una muestra de la carga
de más de 3.200 millones de eu-
ros, anunciada por la compañía,
y que se ejecutará bajo el esque-

ma de rentabilidad garantizada
cost-plus, con un margen de ren-
tabilidad del 8%. “Este es el pri-
mero de los contratos que se irán
materializando en las próximas
semanas tanto en Chile como en
España y que se incrementarán
con una nueva cartera de proyec-
tos de gran visibilidad para el pe-
ríodo 2026-2030, que se ejecuta-
rán bajo el mismo esquema de
rentabilidad garantizada”, ha
aclarado Riquelme.

UN SÓLIDO PLAN
INDUSTRIAL

Las iniciativas que recoge la pro-
puesta de mejora constatan que
la oferta de Cox Energy es la úni-
ca que contiene un plan indus-
trial sólido para Abengoa que ga-
rantiza la viabilidad de la com-
pañía a corto, medio y largo pla-
zo. Este plan industrial permite
garantizar los más de 9.500
puestos de trabajo de Abengoa,
mantener la sede social en Sevi-
lla, a la vez que aprovecha la
complementariedad geográfica
de ambas organizaciones, exten-
diendo la presencia de Abengoa
a aquellos países donde Cox
Energy está ya presente, como
por ejemplo en mercados como
Norteamérica, Colombia, Cen-
troamérica y Caribe. En palabras
de Riquelme, “el objetivo final
de Cox Energy es conformar un
grupo español líder de ingenie-
ría a nivel mundial”.

Cox Energy valora en 564
millones su oferta mejorada
por los activos de Abengoa
●Aportaría un mínimo de 27,3 millones al concurso, asumiría 206
millones de deuda y avales vivos y otros 252más de proyectos

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Enrique Riquelme, presidente de Cox Eenergy, en Sevilla.

El objetivo es formar
“un grupo español
líder de ingeniería
a nivel mundial”
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Efe SEVILLA

El juez ya tiene sobre su mesa las
ofertas de mejora que han pre-
sentado las cinco compañías cu-
yas propuestas para hacerse con
los activos de Abenewco 1 –la
parte operativa de Abengoa–
fueron aceptadas y, aunque dis-
pone de tres días para pronun-
ciarse, el plazo podría dilatarse.

Fuentes conocedoras del pro-
ceso han explicado a Efe que es
muy probable que al juez no le

dé tiempo en ese plazo de tres dí-
as, que comenzaron ayer, a valo-
rar esas ofertas de mejora y pue-
de tomar la decisión después en
cualquier momento.

No es la primera vez que se
prolongan plazos en este proce-
so concursal por los activos de
Abengoa, pues ya ocurrió con el
plazo inicial de presentación de
ofertas, que finalizaba el 9 de
enero, aunque luego se concedió
un periodo de gracia.

Las compañías que han pre-

sentado ahora sus ofertas de
mejora por los activos de Abe-
newco 1 son la empresa de reno-
vables Cox, la ingeniería y cons-
tructora Urbas, los fondos Ultra-
mar y Terramar Capital, a las
que se suman la conjunta que
han hecho la portuguesa RCP y
el fondo británico Sinclair.

La ministra de Industria, Re-
yes Maroto, dijo en febrero pa-
sado que el Gobierno pondrá to-
das las ayudas públicas a su al-
cance para apoyar a la empresa

que se haga con Abengoa en el
proceso de liquidación en el que
está inmersa y facilitar que ob-
tenga nuevos contratos interna-
cionales.

Una de las compañías que op-
ta a hacerse con Abengoa, Cox
Energy, ha adelantado un prés-
tamo de 2,5 millones para el pa-
go de las nóminas de febrero de
los trabajadores de Abengoa y
para los pagos atrasados en los
meses anteriores, dentro del
proceso de mejora de su oferta.

Cox Energy, que presentó ofer-
ta para adquirir todas las áreas
de negocio y el corporativo de
Abengoa, contempla mantener
la sede social de la compañía en
Sevilla e incluye un plan finan-
ciero e industrial para los próxi-
mos tres años con cargas de tra-
bajo inmediatas y en firme para
Abengoa por valor de más de
3.200 millones de euros.

Esta carga industrial se apor-
tará con rentabilidad garantiza-
da para Abengoa y estos proyec-
tos inmediatos se incrementa-
rán con una nueva cartera de
gran visibilidad para el período
2026-2030.

El juez ya estudia las propuestas demejora

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 12

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/03/2023

 España

 8 045 EUR (8,553 USD)

 297,04 cm² (47,6%)

 2466 EUR (2622 USD) 

Nuria Martín

El rector de la Universidad de Se-
villa, Miguel Ángel Castro, y el al-
calde de Sevilla, Antonio Muñoz,
firmaron ayer un convenio de ce-
sión del Espacio Santa Clara pa-
ra proyectos universitarios por el
que ambas instituciones se com-
prometen a trabajar conjunta-
mente en estrategias de rehabili-
tación patrimonial.

“Estamos ante un proyecto
muy ambicioso que marcará un
antes y un después en la oferta
museística y cultural y también,
en las tareas de investigación. El
Espacio Santa Clara es un espa-
cio municipal que con los años se
ha convertido en un auténtico
contenedor cultural donde rara
es la semana que no hay una pre-
sentación de algún libro, exposi-
ciones o incluso conciertos. Que-
remos que este espacio sea el epi-
centro de la cultura en este pun-
to de la ciudad con salas de expo-
siciones, visitas a la iglesia más
allá de los espacios de culto, a la
Torre Don Fadrique o al Museo
de la ciudad”, comentó Muñoz.

“Estamos hablando de un terre-
no de 9.737 metros construidos y
3.800 metros cuadrados de espa-
cios libres, por lo que es evidente
las posibilidades que este edificio
ofrece en la zona norte de la ciu-

dad”, continuó el alcalde. “La sala
de Luis Gordillo es sin duda un re-
ferente de la pintura nacional e in-
ternacional. En aproximadamen-
te un mes, vamos a inaugurar una
exposición que cumplirá las ex-
pectativas de todos los amantes
del artista. La rehabilitación de la
Torre Don Fadrique era una asig-
natura pendiente que ha permiti-
do la visitas de los ciudadanos”.

“Hace 20 días se inauguró la
propia iglesia, siendo una de las
joyas de la corona gracias al reta-
blo de Martínez Montañés. Más
allá de los cultos correspondien-
tes de la Iglesia católica, el Arzo-
bispado también pretende dedi-
car alguno de sus espacios a acti-
vidades culturales. Estamos ha-
blando de una suma muy impor-
tante, más allá de la connotación
estrictamente espiritual y reli-
giosa de la iglesia”.

Antonio Muñoz reconoció que
aún queda trabajo por hacer res-
pecto a la colonización de va-
rios espacios. “A pesar de este
balance, todavía quedan varios
espacios por intervenir. Existen
3.300 metros cuadrados que es-
tán pendientes de rehabilitar y
que por tanto, podrían albergar
nuevos usos. La Gerencia de Ur-
banismo ya ha adjudicado el
proyecto a una consultora urba-
nística”, señaló.

“El antiguo Conservatorio de
la calle Becas es el objeto y prota-
gonista del día de hoy. Es el espa-
cio que se cede a la Universidad
para que pueda desarrollar tam-
bién un proyecto pendiente como
es el de exhibir de manera per-
manente todo lo concerniente al
museo y a las distintas piezas pa-
trimoniales que tiene la Universi-
dad de Sevilla. La finalización de
este proyecto la fijamos entre
2024 y 2025”, concluyó.

Por su parte, el rector de la Uni-

versidad de Sevilla, Miguel Ángel
Castro, manifestó la importancia
para la ciudad del acuerdo entre
las entidades. “Supone un punto
de inflexión. Con esta firma, con-
figuramos una estrategia de ciu-
dad en torno a un eje museístico
y cultural, desde nuestra Fábrica
de Tabacos, para siempre centro
fundamental de la Universidad,
hasta el Espacio Santa Clara co-
mo consecuencia de la estrecha
alianza entre el Ayuntamiento, la
Universidad y el Arzobispado”,
apuntó Castro.

“Sevilla no puede entenderse
sin sus universidades, ni tampoco
sin el patrimonio que éstas han ido
reuniendo a lo largo de la historia.
El Museo Universitario, a diferen-
cia de otras instituciones, es el es-
pacio que une las tres funciones
principales de investigación, la do-

cencia y la cultura. El patrimonio
de la Universidad de Sevilla es
muy importante por su calidad,
por sus siglos de antigüedad y por
la universalidad que constituyen
sus fondos, pero por desgracia, no
es muy conocido por las carencias
de espacios para mostrar su im-
portancia”, señalaba el rector.

“Con este acuerdo, el Ayunta-
miento y la Universidad nos com-
prometemos a fortalecer los lazos
para dotar a la facultad de una
nueva oferta museística, creando
el kilómetro cero de los museos
universitarios en nuestro centro
neurálgico, la Fábrica de Tabacos,
el cual se centrará en la historia del
edificio, formando un conjunto
importantísimo como buque insig-
nia del Campus de Humanidades,
y el Museo de la Universidad aquí,
en el Espacio de Santa Clara”.

La US expondrá
sus colecciones
en el Espacio
Santa Clara
● La Universidad de Sevilla organizará
también unamuestra en el Rectorado
sobre la historia de la Fábrica de Tabacos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El alcalde y el rector de la US, ayer, en el Espacio Santa Clara.

El alcalde defiende
que el proyecto será un
“antes y un después”
en la oferta museística
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J. A. L. CÁDIZ

‘Nebrija retratado’ es el título
de la exposición que se inaugu-
ró ayer en el Museo Provincial
de Cádiz. Hasta el 9 de abril se
puede visitar en la pequeña sa-
la de la segunda planta del cen-
tro, la sala
multiusos, es-
ta muestra que
originaria-
mente nació
con motivo del
500 aniversa-
rio de la muer-
te del gramáti-
co andaluz
Elio Antonio
de Nebrija
(1444-1522) y
que en Cádiz
servirá de ape-
ritivo al IX
Congreso de la
Lengua Espa-
ñola que se ce-
lebrará en la
capital gadita-
na del 27 al 30
de este mes de
marzo. El con-
sejero de Cul-
tura de la Jun-
ta de Andalu-
cía, Arturo
Bernal, estuvo
presente en la
apertura de la
muestra, contribución del órga-
no autonómico al citado con-
greso, junto a la comisaria de la
exposición, la filóloga Lola
Pons, quien resaltó en su dis-
curso que las piezas expuestas
muestren la iconografía exis-
tente de “un andaluz icónico”.

La muestra, que ya se pudo ver
en septiembre del pasado año en
la Lebrija natal del gramático an-

daluz, reúne reproducciones de
sus retratos, fechados entre los
siglos XVI y XIX, y también tres
cuadros originales. Además, se
presenta una maqueta en terra-
cota del monumento a Nebrija
que preside la plaza del Ayunta-
miento de Lebrija, que se inaugu-
ró con motivo del quinto naci-
miento del gramático, en la déca-
da de los años 40 de siglo pasado,

y que fue obra de José Lafita.
También se exponen los bocetos
previos realizados por el escultor
para proyectar su obra, docu-
mentos cedidos para esta exposi-
ción por el Ayuntamiento de la
localidad sevillana.

Las tres piezas originales son
un retrato de Nebrija propiedad
de la Hermandad de los Santos
de Lebrija, un cuadro pintado

por Eduardo Cano que pertene-
ce a la Universidad de Sevilla y la
obra más contemporánea: el re-
trato que hizo Silvia Cosío y que
es propiedad de Bodegas Hal-
cón. Como señaló Lola Pons, una
exposición con “absoluto prota-
gonismo andaluz” y que ha con-
tado con “generosísimos presta-
tarios de las obras”.

La exposición, que cuenta con

la documentación y textos de
María del Castillo García Rome-
ro (de la Universidad de Cádiz)
y Carmen Aranguren, se com-
pleta con reproducciones de re-
tratos, grabados y estampas que
muestran al humanista y gra-
mático andaluz en su cátedra o
rodeado de libros.

La colabora-
ción universi-
taria en la or-
ganización y
documenta-
ción de esta ex-
posición se
plasmó tam-
bién en el acto
con la presen-
cia de los recto-
res de la Uni-
versidad de Cá-
diz, Francisco
Piniella, y de la
Universidad de
Sevilla, Miguel
Ángel Castro.

El consejero
Arturo Bernal
calificó de “de-
liciosa” esta ex-
posición, resal-
tó la significati-
va figura del
gramático sevi-
llano y se con-
gratuló de que
con esta expo-
sición la Junta
de Andalucía

pueda contribuir al Congreso de
la Lengua de finales de mes. “La
lengua es lugar de encuentro y
lugar de paz”, dijo Bernal, que re-
cordó que su consejería estará
también presente en otra exposi-
ción sobre Nebrija que acogerá la
Fundación Cajasol en Cádiz y
que, en ese caso, sí está incluida
en la programación oficial del IX
Congreso de la Lengua.

JULIO GONZÁLEZ

El consejero Arturo Bernal, ante la maqueta del monumento a Nebrija que se encuentra en la localidad de Lebrija.

Nebrija: los iconos

de un andaluz icónico

● El Museo Provincial de Cádiz acoge una exposición sobre los retratos del gramático
andaluz, contribución de la Consejería de Cultura a la cita lingüística de este mismomes
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Efe SEVILLA

La Plataforma en Defensa de los
Regadíos del Condado, que aglu-
tina a agricultores de frutos rojos
del entorno de Doñana, respalda
la nueva proposición de ley del
PP y Vox para regular los suelos
que den derecho a agua superfi-
cial, y defienden su compatibili-
dad con la protección del parque
y su acuífero.

El portavoz de la plataforma,
Julio Díaz, señaló ayer a los me-
dios de comunicación que se
trata de una iniciativa clave pa-
ra “hacer justicia” y para “rever-
tir el daño” causado a cientos de
agricultores por el plan de orde-
nación de la Corona Norte, de
2014, por el que “muchas fami-
lias perdieron sus tierras de un
día para otro”.

La Plataforma se creó hace una
década con más de 1.500 agricul-
tores de Moguer, Lucena del
Puerto, Almonte, Bonares y Ro-
ciana del Condado (Huelva), jun-
to a ayuntamientos y sindicatos,
cooperativas agroalimentarias y
asociaciones de productores.

Díaz garantizó que los agricul-
tores “no están divididos y tienen
muy claro lo que quieren”, a pesar
de que se haya creado “una dispu-
ta artificial” por una “estrategia
política” para que algunos agri-
cultores se salieran de la organi-
zación, algo que ha limitado a
tres, que después “curiosamente”
obtuvieron la “dádiva” del permi-
so para obtener agua del acuífero
sobreexplotado.

La plataforma, que convocó a
los medios a las puertas del Par-
lamento, garantiza que son cons-
cientes de la “convivencia armó-
nica” que debe existir entre la
agricultura y la protección de Do-
ñana e insistieron en que el acuí-
fero 27 “no se toca con esta ini-
ciativa”, ni hay ampliación de re-
gadíos o amnistía. “Doñana va-
mos a defenderla también los
agricultores, como no puede ser
de otra manera, con uñas y dien-
tes”, agregó Díaz, quien explicó
que quienes viven en esa zona sa-
ben que es “compatible”.

Actualmente, la actividad de
los asociados a la plataforma re-
presenta el 80% de la producción
de frutos rojos de la provincia de
Huelva, según sus datos. Díaz pi-
dió al Gobierno central (que ha
amenazado con recurrir a los tri-
bunales) que “reflexione” y man-
tuvo que las lagunas de Doñana
se secaban porque las obras de
2005 competencia del Estado
“nunca se hicieron”.

Reclamó también al Ejecutivo
central que ponga en marcha la
ley de trasvase aprobada en el
Congreso para que las aguas su-
perficiales lleguen a la zona y se
puedan cerrar todos los pozos,
también los legales.

Además, recordó que aunque
se apruebe esta nueva propuesta
de ley andaluza, la responsabili-
dad de dar agua siempre será es-
tatal a través de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadal-
quivir: “La Junta no puede dar ni
una gota”.

Julio Díaz, que fue diputado de
Cs en la legislatura pasada, en la
que su partido ya presentó una
iniciativa con PP y Vox para regu-
lar esos suelos de regadíos, hizo
un llamamiento político al líder
del PSOE-A, Juan Espadas, para
que sea “autónomo” apoyando la
tramitación de la ley, sin pensar
“en lo que digan en Madrid”. Este
consideró que el PP se ha vuelto a

equivocar con la nueva proposi-
ción de Ley para regular los rega-
díos del entorno de Doñana y pi-
dió al presidente de la Junta,
Juanma Moreno, que “deje la so-
berbia” y llegue a un acuerdo bi-
lateral con el Gobierno para solu-
cionar el problema.

El secretario general del PSOE
aclaró que la opinión de su forma-
ción respecto de la situación que
atraviesan algunos agricultores
del entorno de Doñana es “clara”:
“Siempre hemos reconocido que
había un problema que había que
ponerse a resolver en el territorio
y, por tanto, no hemos negado la
evidencia de la necesidad de un
debate y de la búsqueda de un
consenso para resolverlo”.

● La Plataforma en Defensa de los
Regadíos del Condado asegura que se trata
de una iniciativa clave para “hacer justicia”

Los regantes del Condado apoyan
la nueva ley y su ajuste con Doñana

JULIO MUÑOZ / EFE.

El ex parlamentario Julio Díaz, portavoz de los regantes del Condado.

“Doñana vamos a
defenderla también los
agricultores con uñas
y dientes”, dice Díaz
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E
l Día Internacional de la Mu-

jer, una de las fechas más sim-

bólicas para el «Gobierno más 

feminista de la democracia», 

según presume siempre su presiden-

te, Pedro Sánchez, se ha convertido 

para PSOE y Unidas Podemos en otra 

jornada de conflicto. La coalición lle-

ga a la semana del 8-M enfrentada y 

con Podemos acusando a los socialis-

tas de «traición al movimiento femi-

nista». La reforma del ‘solo sí es sí’, 

cuya toma en consideración se vota 

hoy en el Congreso, la ‘ley trans’ y el 

escándalo de prostitución del Tito Ber-

ni, exdiputado del PSOE, los fracturan. 

Eso sí, el riesgo de una crisis de go-

bierno en la que los ministros de Uni-

das Podemos acaben fuera del Ejecu-

tivo o dimita Irene Montero, titular de 

Igualdad, parece descartada. Desde el 

principio de esta disputa interna, al-

tos mandos de Ferraz y del Gobierno 

aseguraban que la decisión de presen-

tar en solitario la proposición de ley 

para reformar la norma «estaba me-

dida en todas sus consecuencias».  
Sánchez no plantea expulsar al so-

cio minoritario del Consejo de Minis-

tros, pero llegó a contemplarse como 

un escenario plausible la posibilidad 

de que fueran los morados quienes die-

sen un portazo a la coalición. No obs-

tante, en el PSOE recordaban ayer que 

la votación que se celebra hoy en el Con-

greso es solo la toma en consideración 

y que hay margen en el proceso parla-

mentario que se abrirá ahora con la 

fase de enmiendas para un acuerdo. 

Sin embargo, no es esa la sensación 

política que se extiende en la izquier-

da. Desde el PSOE, la secretaria de 

Igualdad, Andrea Fernández, cuestio-

nada sobre el escenario de que la pro-

posición de ley para la reforma salga 

adelante con votos de la derecha, dijo 

que «lo fundamental es que esta nor-

ma salga adelante» porque «da una 

respuesta a las víctimas que se han 

visto afectadas por los efectos inde-

seados» y que «lo importante es que 

salga adelante, y no tanto con quién». 

El voto de Unidas Podemos es en 

estos momentos un rotundo no, pre-

cisamente porque acusa al PSOE de 

apoyarse en PP y Vox. «Queremos ha-

cer esa última llamada al PSOE y a fa-

vor de los derechos de las mujeres –se-

ñaló ayer Alejandra Jacinto, portavoz 

de Podemos, en una rueda de prensa–. 

Esperamos no ver mañana esa foto de 

la vergüenza que puede suponer que 

el PSOE se alinee con partidos clara-

mente antifeministas como PP y Vox». 

Todo apunta a que los socialistas sa-

carán adelante su reforma con los apo-

yos del PP. ERC y Bildu, socios de la 

coalición, están alineados con el Mi-

nisterio de Igualdad. Podemos tilda 

de «lamentable» que el PSOE haya ce-

dido a las «presiones de la derecha y 

la extrema derecha» para «recuperar 

el Código Penal de La Manada». Por-

que así es como el partido de Ione Be-

larra se refiere al anterior Código Pe-

nal, que planteaba el abuso sexual y la 

agresión sexual como delitos diferen-

tes; una diferenciación que desapare-

ce con la ley de Igualdad. «No pode-

mos volver, es una línea roja», asegu-

ró Jacinto, que subrayó después que 

esa «vuelta atrás» es «una traición al 

movimiento feminista». Por su parte, 

la portavoz de la Ejecutiva Federal, Pi-

lar Alegría, pedía a Unidas Podemos 

que «recapacite en su posición» y qui-

so quitar trascendencia a las críticas 

del socio minoritario: «No hay que per-

derse en ciertos comentarios. La prio-

ridad es clara, son las víctimas».  

Las manifestaciones 
El exvicepresidente Pablo Iglesias ha-

bló sobre un eventual recibimiento 

hostil al PSOE en las convocatorias del 

8-M. «A ver qué se encuentran en la 

manifestación», dijo el exlíder y gurú 

de Podemos este fin de semana. El am-

biente es tenso entre ambos partidos 

en torno a la causa feminista. Alegría 

reclamó ayer a Iglesias «mayor pru-

dencia y respeto», especialmente 

«cuando quien emite este tipo de pa-

labras ha tenido responsabilidades im-

portantes en el seno del Gobierno». 

El Gobierno se 
fractura por el ‘sí 
es sí’, la ‘ley trans’ 
y Tito Berni 
∑ La toma en consideración de la 

reforma de la Ley de la Libertad Sexual 
se debate hoy con la coalición dividida 

∑ Podemos acusa al PSOE de «traición» 
al feminismo por apoyarse en los 
votos del PP para modificar su norma 

ERC y Bildu están 
alineados con Igualdad        
y los independentistas 
catalanes votarán lo 
mismo que Podemos
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Alegría pidió bajar el tono, pero 

sin dejar de manifestar su males-

tar: «El feminismo, en lo esencial y 

a pesar de algunos, está unido». En 

Ferraz rechazaban ayer la posibili-

dad de una salida del Gobierno in-

cluso si al final de todo el proceso 

se termina con un desencuentro. 

En las filas socialistas apuntan a al-

gún tipo de pacto entre Podemos y 

Yolanda Díaz para ir unidas en este 

proceso, pero con el compromiso 

morado de no quebrar el Ejecutivo 

de coalición. 

Pedro Sánchez, Nadia Calviño y 

Alberto Garzón  // EFE

‘PSOE y Podemos irán a la 
marcha «oficial» y el PP da 

libertad a sus miembros’ [pág. 49]D
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ACCIONA ENER 33,800 -3,37 -1,18 -6,47 35,240 33,720 327.604 11.129

ACERINOX 10,355 0,00 0,00 15,42 10,415 10,190 951.666 2.802

ACS 28,700 -0,10 -0,03 9,08 28,830 28,610 388.601 8.156

AENA 151,500 1,24 1,85 29,16 151,600 149,750 88.319 22.725

AMADEUS IT GROUP 61,580 0,33 0,20 26,84 61,920 61,220 517.562 27.742

ARCELORMITTAL 29,985 -1,45 -0,44 21,94 30,430 29,875 348.821 26.321

BANCO SABADELL 1,328 3,07 0,04 50,77 1,329 1,294 36.247.112 7.473

BANKINTER 6,842 1,36 0,09 9,16 6,844 6,742 2.612.332 6.150

BBVA 7,446 0,92 0,07 32,16 7,454 7,370 6.976.496 47.555

CAIXABANK 4,128 1,25 0,05 12,42 4,128 4,081 8.118.292 33.274

CELLNEX TELECOM 34,790 -0,83 -0,29 12,52 35,310 34,560 828.821 23.634

COLONIAL 6,635 0,76 0,05 10,40 6,670 6,550 844.878 3.580

ENAGAS 16,775 0,48 0,08 8,05 16,870 16,640 597.446 4.395
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A
Madrid
Íbex 35
0,49%
9.511

A
Nueva York
Dow Jones 30
0,12%

33.431,05

A
Tokio

Nikkei 225
1,11%

28.237,78

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,44%
4.313,78

L
A semana comenzó
con avances modera-
dos a la espera de la
comparecencia del

presidente de la Fed, Jerome
Powell, en el Congreso de
EEUU hoy y mañana, y de las ci-
fras de empleo del país el vier-
nes, que podrían provocar un
reajuste de las expectativas so-
bre la política monetaria.

La mayoría de índices a ni-
vel global permanecieron en
el terreno positivo, ante la
contención de las TIRes y tras
el mensaje de la semana pasa-
da del presidente de la Fed de
Atlanta, Raphael Bostic, afir-
mando que el banco central
podría hacer una pausa en la
subida de tipos durante el ve-
rano. En China, la Asamblea

Popular Nacional coratificó a Xi
Jinping como jefe del Estado pa-
ra un tercer mandato y el nombró
a Li Qiang como nuevo primer
ministro. Además, se anunciaron
los objetivos de un crecimiento
del PIB para el año cercano al 5%
(el mercado estimaba 5,5%), de
un déficit fiscal del 3% del PIB y
de la mayor subida del gasto en
Defensa desde 2019 (un 7,2%).

En este contexto, el Íbex 35 y el
DAX lideraron las subidas en Euro-
pa con avances de medio punto.

En renta fija, tras el aumento en
las últimas semanas de las apues-
tas sobre las subidas de tipos, las
TIRes se estabilizaron, mostrando
como los inversores estiman que el
tipo máximo de la Reserva Federal
no alcance un nivel considerable-
mente por encima de lo que ya se
ha descontado. En este sentido, los
traders siguen anticipando una su-
bida de 25 pb dentro de dos sema-
nas con la mirada puesta en la lec-
tura del dato de empleo del vier-
nes, aunque algunos funcionarios
de la Fed han indicado la posibili-
dad de una subida de 50 pb.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

AVANCES MODERADOS

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JAIME SICILIA

Analista de inversiones
de Singular Bank

5

El parqué
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